

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE LA LONJETA, 11

AÑO XVIII  
NUMERO 365

PALMA DE MALLORCA  
MIÉRCOLES 3 DE AGOSTO DE 1927

FRANQUEO  
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 9 a 1 y de 4 a 7  
TELEFONO NUMERO 200

## De la acción católica en el mundo

### La preocupación religiosa en Noruega

Hay una relación esencial, ha dicho Pío XI, entre las conquistas del catolicismo en países de misión y la organización del clero indígena. Certera visión de realidades incluye este principio. Historia y lenguaje, costumbres y creencias; la trama integrante del tejido celular de un pueblo, ninguno la conoce, ni la siente ni hace de ella flor de amores, como quienes desde la primera hora romáronla por manantial de la propia vida. Ejemplo soberano los primeros apóstoles, gente del pueblo, en cordialidad con sus hábitos, en compenetración íntima con sus tradiciones. Pudo Jesucristo haber elegido para el menester apostólico, a filósofos de Oriente, que con los prestigios de su ciencia hubiesen ya logrado la mitad del éxito en la predicación.

Prefirió no obstante, escoger a los humildes galileos. ¿No parece esta notoria señal, de que en la empresa conquistadora de espíritus, ha de buscarse con predilección, soldados conocedores del campo en que la batalla se libra?

A diario vienen las realidades a sancionar esta táctica: «La Revue Apologetique» dedica buena parte de su número último a la reseña y comentario de las jornadas proselitistas en Noruega, que en el espacio de medio siglo obtuvieron resonante triunfo. Advirtiéndose enseguida que en la etapa de siembra y fecundación actuó eficazmente el indigenismo sacerdotal. Y cuenta que los obstáculos fueron harto poderosos. Leyes draconianas que hasta 1845 prohibían la predicación y ejercicio del culto católico.

El número de los que practican hace cincuenta y dos años era de cuatrocientos setenta. De pronto, en estos últimos tiempos, la cifra ha crecido extraordinariamente; pero más que el caso de progresión numérica, con ser ejemplar y estimulante, confirma el motivo de esta crónica el prestigio o importancia que en las zonas políticas y sociales ha alcanzado el catolicismo. Digamos otra vez que acaso la clave del éxito, después naturalmente de la divina gracia, débese a la elaboración del clero indígena. El doctor Jund, ordenado en el Colegio de Propaganda Fide; el doctor Irigons, hijo del ministro de Noruega en Roma; sus predecesores Offordah y Kjelstrup, pueden citarse como ejemplo de convertidos que pertenecientes a categorías aristocráticas, produjeron al abjurar el luteranismo, una fuerte impresión entre los intelectuales y en el mismo pueblo.

Los argumentos que de ordinario emplean en sus sermones de propaganda, no se limitan en el plano teológico; la tradición de la «Iglesia madre», el recuerdo de las glorias nacionales que eran lo fulgurantes y puras antes del rompimiento con Roma, constituyen ancha base para el trabajo de reivindicación y reconquista. Este punto de mira profundamente nacional, no ha dejado de influir en la conversión, que hoy preocupa en Noruega, de dos personalidades relevantes, L. Lars Eskoland y Mmo. Undst. El catolicismo para ambos al decir de «La Revue Apologetique»,

es el cristianismo integral, tradicional, auténtico, en continuidad histórica con la fe de San Olav, el rey mártir y santo de la patria, en sucesión doctrinal de San Pedro y de los Apóstoles.

La conversión de Eskoland ha planteado un problema que conmueve la opinión del país. El fundó las mejores instituciones pedagógicas, dirige una escuela oficial que recibe subsidios del Estado. ¿Puede continuar en el cargo confesando la doctrina católica? Prensa, conversaciones, círculos eclesiásticos y universitarios se ocupan apasionadamente de esta cuestión. El propio Gobierno la estudia. Gran número de católicos pronunciáronse por la permanencia de Eskoland en la dirección de la Escuela de Voss. El Episcopado también tomó cartas en el asunto dándole de nuevo el caso de una divergencia de pareceres. Tan intenso es el interés que ha despertado el asunto que su resolución final se ha reservado al Parlamento.

Mientras tanto crece y se extiende el prestigio de la fe de los conversos; el clero indígena aprovecha la coyuntura para el trabajo de propaganda y Eskoland dice al pueblo por qué se hizo católico. «Yo no podía continuar en una Iglesia que se discute a Cristo, donde hay sacerdotes que admiten y otros que niegan su divinidad. Otro motivo personal que aceleró mi conversión, es que no podía prescindir del sacramento de la penitencia.»

La resultante de estas magnas sinceridades adviértese entre los elementos de cultura. El catolicismo es para ellos una constante preocupación. Va pasando el período de indiferencia que siguió al de persecución.

El protestantismo oficial empieza a bambolearse. La decisión del Parlamento a que antes se aludía, puede marcar en el país escandinavo una era nueva.

J. Polo Benito.

### De Grecia

Dimite el Presidente de la república porque no cree en ella Atenas.—El presidente de la república, Conduriotis, que ha decidido presentar la dimisión del cargo, asegura que, a su juicio, Grecia no está dispuesta para continuar con el régimen republicano, y que si quiere volver a los tiempos de paz que se disfrutaron con el rey Jorge, debe volverse al régimen monárquico.

### Las plazas de aprendices marineros

Por la Comandancia de Marina de esta provincia se hace saber: Que en el Diario Oficial del Ministerio de Marina número 163, página 1.435, se publica una Real orden circular que amplía la convocatoria anunciada por la de 21 de Mayo último (D. O. n.º 144) para cubrir 200 plazas de aprendices marineros especialistas, elevando a 300 las plazas convocadas.

El plazo de admisión de solicitudes terminará el día 15 de Agosto.

Estas 100 plazas que se aumentan, serán exclusivamente para especialistas de radiotelegrafía y electricistas-torpedistas.

Los solicitantes que deseen conocer más detalles de la convocatoria los encontrarán en esta Comandancia.

### El Obispo de Vich

#### Visitas

Ayer, al mediodía, el Ilmo. Sr. Obispo de Vich, Dr. Perelló, pasó a visitar a la Diputación provincial, devolviendo así la visita que le hizo, hace unos días, una comisión de dicha Corporación.

Le recibieron el Presidente, don José Morell, y los diputados que forman la Comisión permanente, que en aquellos instantes celebraba sesión. Igualmente le recibió el alto personal de la Casa.

El Dr. Perelló visitó, elogiadolas, las principales dependencias del Palacio provincial.

El nuevo Obispo de Vich confirmó, durante la visita, que el día 14 del corriente mes hará su entrada solemne en Vich, para lo cual saldrá de Palma el día 13. La visita fué muy afectuosa.

El Rvmo. Dr. Perelló cumplimentó también ayer al Delegado de Hacienda de esta provincia, don Francisco Molina.

### La Jura de la Bandera

Anteayer, por la mañana, se celebró en el cuartel de San Pedro, donde se aloja el Regimiento Mixto de Artillería, la jura de la bandera, por los individuos presentados a filas a primeros de julio.

En el patio del cuartel formó la tropa al mando del teniente coronel don Mannel de la Cruz, llevando la bandera del Regimiento el teniente don Antonio Zaforteza.

Tomó el juramento a los reclutas, que eran un centenar, el comandante Mayor don Miguel Ribas de Pina.

Durante el acto estuvieron presentes el coronel del Regimiento don Francisco León Garabito y todos los jefes y oficiales del Arma.

La tropa fué obsequiada con un rancho extraordinario.

### Cuidado con el «Llevant»!

#### Das personas corren serio peligro de ahogarse

A primeras horas de la mañana de ayer, salió del Club Marítimo del Molinar de Levante una embarcación tripulada por el señor Aguiló, dueño de una sombrería de la calle de San Miguel, acompañado de un hijo suyo.

Después de haber pescado durante unas horas, y viendo que iba en aumento el viento «sgargal» que a eso de las nueve se había iniciado, los señores Aguiló decidieron volver al Molinar, mas cuando lo realizaban una fuerte racha de viento hizo zozobrar la embarcación cayendo sus tripulantes al mar.

Visto el suceso desde el Molinar, inmediatamente salió del Club Marítimo una lancha a motor, tripulada por el mariner Antonio Muñoz, y otra embarcación propiedad del pescador Miguel Ferragut, los cuales pudieron recoger a los naufragos, cuando corrían ya serio peligro de ahogarse por haber acabado las fuerzas a consecuencia de su gran lucha con las olas.

Es digna de elogio la rapidez con que los mencionados marineros procedieron al salvamento.

## Desde Barcelona

### Ha muerto el Alcalde de Caldetas

Repentinamente, ha fallecido en Caldetas el alcalde de aquella población, don Jaime Comas.

El señor Comas era un rico propietario que, desde que se posesionó de la Alcaldía, se propuso captarse las simpatías del pueblo, llevando a cabo por su cuenta varias mejoras que pagaba de su bolsillo particular.

### El Secretario de don Jaime de Borbón

Ha estado a esta capital, de paso para Valencia, el secretario político de don Jaime de Borbón, marqués de Villores, de regreso de Froshdorf, en donde ha permanecido cerca de dos meses al lado de aquél.

### Del Gobierno Civil.—El Gobernador, a Caldetas

Este mediodía al recibir a los periodistas el gobernador civil les manifestó que esta tarde se trasladará a Caldetas para asistir al entierro del alcalde de aquella población, señor Comas; por lo tanto, dijo, no podrá recibir a los periodistas que por la noche hacen información en este centro.

Manifestó también el Gobernador que facilitaría a la prensa un telegrama recibido del Gobierno acerca del juego.

### Muere un pasajero a bordo del «Jaime I»

El capitán del vapor correo «Rey Jaime I», señor Dezcallar, ha puesto en conocimiento de la autoridad, de que esta mañana, cuando, a la llegada del buque, procedente de Palma de Mallorca, se estaba procediendo al desembarque del pasaje, falleció repentinamente en su camarote, el pasajero José Llata Bofill, que viajaba con su esposa Antonia Vidal.

Se ignoran las causas que puedan haber motivado esta defunción.

### El Capitán general a San Feliu de Guixols

Mañana, por la tarde, marchará a

San Feliu de Guixols, donde revisará los somatenes, el Capitán general, don Emilio Barrera, a quien acompañarán sus ayudantes de campo don Adalberto Sanfeliu y don Serafin S. Fuensanta y el comandante general accidental de somatenes don Leandro Ossorio.

Pasado mañana irá S. E. a Bagur y Cadaqués y los días sucesivos hasta el 8 del actual se propone realizar algunas excursiones, visitando Puigcerdá.

### Pasa a la reserva el general Correa

El día 10 del presente mes cumplirá la edad reglamentaria para pasar a situación de primera reserva, el general de división don Miguel Correa Oliver, gobernador militar de esta plaza y provincia.

### El aniversario de la muerte de Prat de la Riba

En la iglesia de Santa Clara, celebróse un funeral por el alma del que fué primer presidente de la Mancomunidad, con motivo de cumplirse el aniversario de su muerte. El acto fué organizado por la Liga Espiritual de Nuestra Señora de Montserrat.

Celebró la misa el canónigo doctor don José M. Llovera, y asistieron al acto religioso la Junta directiva y buen número de socios de la referida entidad.

### Fallece el Conde de Santa María de Sans

Ha fallecido el Conde de Santa María de Sans.

El finado era persona instruidísima.

Ingeniero Químico, cursó sus estudios en la Universidad de Wiesbaden, asumiendo después la dirección de la Compañía «La España Industrial».

Poseía la Gran Cruz de Isabel la Católica y la Legión de Honor.

Su muerte ha causado general sentimiento.

Palau Gori.

Barcelona, 2 Agosto de 1927.

### En la Casa de la Villa

#### Premio para el Concurso de tenis

El Alcalde remitió, ayer, a don José Quint Zaforteza, Presidente del «Mallorca Lawn Tennis Club», una artística copa para que sirva como uno de los premios que se han de otorgar con motivo de la celebración de los match del Concurso de tenis, campeonato de Baleares, que se efectuarán en los «curts» que en Son Alegre posee la mentada sociedad.

#### Las Colonias Escolares.—Visita

Don Fernando Crespo, Teniente Alcalde y Presidente de la Comisión especial encargada de la organización de las Colonias Escolares, se propone, empezando desde hoy, visitar las Colonias Escolares, que funcionan bajo el Patronato del Consistorio.

#### Denuncias

Siguense recibiendo en el Organismo judicial muchas denuncias de los vecinos de Santa Catalina, principalmente de los de la calle de San Magin en las que se quejan de la velocidad de los automóviles.

Atendiendo a estas quejas, se

han dado severas órdenes a la guardia urbana para que denuncien a los infractores a los que se impondrá severa sanción.

#### Comisiones

Hoy por la mañana, a las once y doce, respectivamente, se reunirán en el Consistorio las comisiones de Aguas y Alumbrado.

### Toma de posesión

#### El nuevo canónigo M. I. Sr. don Jerónimo Baselga

Anteayer llegó a esta ciudad el nuevo Canónigo de nuestra Catedral Basílica M. I. señor don Jerónimo Baselga Redón.

El Rvmo. señor Obispo dió ayer colación de su prebenda al nuevo Canónigo.

Hoy, después de los actos de coro de la mañana, el Ilmo. Cabildo Catedral le ha dado posesión del cargo.

A este acto ha asistido el Clero Catedral, revestido de los hábitos corales.

Reciba el nuevo Canónigo nuestra bienvenida.

## Notes mallorquines

Bajo este título, nuestro estimado colega «Gazeta de Vich», publica el siguiente artículo, que cordialmente le agradecemos:

«Cregan nostros lectors que'ls qui no havem pogut anar a Palma, per la Consagració del nostre Bisbe, Rvm. P. Perelló, hem assaborit ab vera fruició les llargues y documentades relacions que de tota la festivitat n'han donades los diaris palmesans.

De Vich tots ne parlan en termes elogiosos, fent ressaltar no sols el número sino també les qualitats y títols de la cinquantena llarga de paysans nostros, demostrantse palesament la satisfacció general en el Bisbat per la designació del Rvm. P. Joan Perelló, a qui sos conciudadans han tributat un homenatge d'amor y de reverencia entusiasta.

La ceremonia a la Catedral fou, apart de la solemnitat litúrgica, tan interessant com es la consagració dels bisbes, una espléndida manifestació de simpatía a la persona del nou Prelat, com de respectuos afecte al Excelentísim Senyor Nunci de Sa Santedat, qui ab la asistencia dels dos bisbes fills de Mallorca, Excms. Srs. Miralles y Llopart tingué la finesa de voler esser el Prelat consagrant. Un detall de la funció es precis remarcar; el cant de la «Missa de Angelis» alternant la Capella de la Catedral ab lo chor popular que ab tanta gentada havia de resultar d'un efecte sorprenent.

Dels diaris palmesans mereix esser citat el número extraordinari profusament ilustrat del CORREO DE MALLORCA. Aixís es com la premsa diaria compleix be la seva missió. En la primera plana, honrada ab retrats de Mon. Tedeschini y del Ilm. Pare Perelló, ve un resum biografich de aquest que en sa concisión deixa endevinar les característiques de virtut y ciencia que l'han dúyt, per nosaltres tan venturosament, a les altures del Episcopat. Segueix després un treball en bella prosa sobre «Santa Maria del Camí», que va firmat per lo reverent Bartomeu Guasp, qui fins s'ha enterat dels xaixanta pobles d'Espanya, y dels sis del Bisbat de Vich que portan el nom patronal de «Santa Maria».

Ens plau copiar un retallet d'eix xamós article. Parlant de la bella situació topográfica de «Santa Maria del Camí», ben assortida d'aygues diu: «Una altra corrent mes viva encara que de valla de molt amunt «a montibus æternis», vull dir la corrent de la fe de Jesucrist també escampa saó divina dins el poble de Santa Maria del Camí. Y aixó ja fa prou estona: Pensi, si no el

lector, en aquells preciosos restes d'un paviment de mosáich soterrats en el predi de Son Fiol, que'l llaurador atónit revelá ab la rella de sa arada y que acasaven precisament en aquell mateix punt una antiquíssima basilica cristiana del sigle quart, com que no dir res. Mercés, idó a la fe santificadora y al ensemps educadora floreix el poble abundantament en families cristianes d'arrell, que per bona sort conserven encara dins ses costums d'escaensa pagesa l'honrada integritat de primer. D'una llar de aquestes distingidas families n'es fill el Rdm. P. Joan Perelló, Missioner dels Sagrats Cors de Jesús y de Maria, just ara consagrat bisbe de Vich.»

En la segona plana del número del CORREO DE MAORCA, ab los retrats dels Bisbes Miralles y Llopart y la fotografia del rich Pectoral del nou Bisbe, obsequi de la Associació dels Sagrats Cors; inserta una Nota força ben redactada y compendiosa del Bisbat de Vich, resum historich y estadístich que haurá certament plagut al Ilm. Perelló, puix en sos breus apunts se pot formar concepte de la intensa vida religiosa de la Diócesis que en cert modo doná vida autónoma, en temps del Sr. Morgades, al bisbat de Solsona, com en Juliol del any 1874 perdérem la jurisdicció sobre la montanya de Montserrat y les parroquies de Monistrol y Marganell agregades a Barcelona. L'apartat de «Organización y Estadística», enumera les parroquies en sa graduació respectiva, y'ns fa saber que'l «Clero diocesá» compta 825 sacerdots. La nota de les Congregacions religioses tant d'hombres com de dones, de vida claustral com de enseyança y beneficencia, dona un total notabilíssim de personal que es la flor de la vida intensa espiritual de la privilegiada diócesis aseptata.

Completa la ilustració gráfica de aquest número que mereix ser guardat, una serie de vistas de Mallorca y de Vich, essent ben presentada la del Palau Episcopal anexe a la nostra Catedral, qui dintre pocas dias será la nova casa payral del Rdm. P. Joan Perelló a qui desitjem llarga y felicíssima estada en la mansió plena de recorts de insignes Pastors, y de la qual fou traydorament arrebatat per portarlo al martyri, un altre bisbe de origen mallorquí, lo V. P. Ramon Strauch y Vidal, qui ja te al present condigna sepultura en l'altar de Sant Pau de la nostra iglesia Catedral.»

nuestro devoto y esbelto santuario de San Salvador.

Día 27 los 41 alumnos con su director don Juan Enseñat y los profesores don Sebastián Adrover y don Juan Ros partieron de Palma, en el tren de la mañana, hacia Campos, donde se les unieron el M. I. señor Alzamora y el reverendo don B. Quetglas. En el pueblo fueron agasajados por el Rdo. señor Economo y visitaron la iglesia parroquial, continuando en camiones la excursión hacia los baños de San Juan, cuyo edificio recorrieron atendidos por el señor Capellán del balneario. Los escolares cantaron en la sala de reunión escogidas canciones de aires populares, siendo aplaudidos por los veraneantes.

Siguieron hacia los estanques de la sal, colonia de San Jorge y pueblo de Ses Salines, donde fueron recibidos por el señor Alcalde y el Vicario del lugar; y, visitada la iglesia parroquial, se les sirvió una suculenta comida, obsequio de una distinguida familia, a la que correspondie-

ron a su vez los visitantes con el canto de algunas piezas.

Seguidamente se emprendió la marcha hacia Felanitx, parándose breves momentos en Llombars, Santanyi y Cas-Concos.

Llegados a nuestra ciudad, recibieron el Rdo. Cura-Párroco, y una vez tomado un refresco en casa del M. I. señor Alzamora, se encaminaron a San Salvador acompañados del Rdo. señor Vaquer, Capellán del Santuario, y del Rdo. señor Vich.

El día siguiente, 28, cantóse misa solemne, con sermón que predicó el Rdo. don Bartolomé Quetglas. Pasóse todo el día en el campo, visitando nuestro histórico castillo de Santueri y el caserío de Carrixó en donde comieron invitados por don Rafael Adrover, hermano del profesor don Sebastián, quien les dió una breve explicación sobre los monumentos megalíticos con ocasión de la ida al Talayot des Puig des pou.

A la mañana siguiente, día 29, después de oír misa y tomado el desayuno, en el cual fué repartida una ensaimada regalo que donó el médico de Palma don Jaime Munar (a quien está muy agradecido el Reformatorio por haber practicado gratuitamente una difícil operación a uno de los alumnos), bajaron a nuestra ciudad, donde fueron amablemente acogidos por el señor Rector, acompañados del cual visitaron la Casa Consistorial y los oratorios de las HH. Trinitarias y de la Caridad.

A las dos fueron obsequiados por el señor Rector, Alcalde y Vicarios con una espléndida comida, al final de la cual el Rdo. señor don Bartolomé Obrador leyó unos versos originales de bienvenida, recitaron composiciones varios alumnos y finalmente habló el Rdo. señor Cura Párroco para recomendarles el amor a la Sagrada Eucaristía y a la Virgen, como recuerdo de la venida a Felanitx.

Por la tarde fueron acompañados a San Alfonso, oratorio de la Providencia, convento de San Agustín, Estación Emológica y Celler Cooperatiu.

En la estación fueron nuevamente obsequiados con un helado por los mismos señores que les habían ofrecido la comida.

Nos ruega el señor Director de la Escuela de Nazareth hagamos público su agradecimiento a todas las personas que de una manera u otra han ayudado al buen éxito de la excursión, deseando que Dios nuestro Señor les devuelva con creces lo que han hecho para contentar a los muchachos de su escuela, ayudando a una obra de tanta eficacia para la educación de la infancia abandonada.»

### Modificaciones en las plantillas de Artillería

Por real orden se han introducido las siguientes modificaciones en las plantillas de los centros y cuerpos de artillería siguientes:

En el Museo se aumenta un comandante que suprime en el regimiento de costa n.º 3.

En cada uno de los ocho regimientos a pie se aumentan dos capitanes (escala activa); disminuyendo uno en cada regimiento ligero.

Al regimiento de costa, n.º 2, se le aumentan dos capitanes que se suprimen en el de costa número 1.

En la primera sección de la Escuela Central de Tiro y en el regimiento mixto de Menorca se aumenta un capitán, suprimiendo los dos del regimiento mixto de Gran Canaria.

Se aumentan dos tenientes (escala activa en el segundo de a pie, dos en el cuarto; cuatro en el de costa n.º 1; cuatro en el de costa n.º 2; tres en el regimiento mixto de Tenerife y uno en el de Gran Canaria, suprimiéndose:

## EL DOCTOR JOSÉ AGUILÓ DE SON SERVERA

Participa a su clientela que a partir del 1.º de Agosto no visitará en Palma los jueves ni domingos efectuándolo los demás días a horas acostumbradas.

## El Sant Evangeli

Concordia dels quatre Evangelistes

EDICION MALLORQUINA

Condiciones materiales: «El Sant Evangeli» es un bello libro que por su reducido tamaño (13'5 x 8 cm.) puede llevarse comodamente en el bolsillo o en el bolso y está claramente impreso sobre excelente papel.

Precios en cartón: UNA peseta—En tela DOS

Depósito general: Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11

Se halla de venta también en las librerías de GUASP (calle de Morey) FRAU (calle de Jovellanos) y VANRELL (pas d'En Quint).

los 16, a razón de uno por cada regimiento ligero.

A los parques de la primera y sexta regiones se les aumenta un capitán, que se disminuyen en el regimiento de costa n.º 3.

Con objeto de unificar las plantillas de las agrupaciones de artillería en África se suprime la plaza de capitán auxiliar de mayoría que figura en los servicios de tropas y parque de Ceuta.

### Servicio de Ferrocarriles

Servicios de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, que rige desde el día 1.º de Abril a 30 Septiembre

DE PALMA A ARTA

Salidas de Palma: A las 8 (1) 14'35, (2) 18'50 (3).

Llegadas a Artá: A las 10'28, 17'5 y 22'40.

DE ARTA A PALMA

Salidas de Artá: A las 6'50, (4) 11'45 (14) 14'20 (6) y 16'35 (7).

Llegadas a Palma: A las 9'25, 15'44, 18'10 y 19'45.

DE PALMA A MANACOR

Salidas de Palma: A las 8 (1) 14'35 (2) y 18'50 (3).

Llegadas a Manacor: A las 9'38, 16'15 y 21'11.

DE MANACOR A PALMA

Salidas de Manacor: A las 7'42 (4) 13'2, (14) 15'46 (6) y 17'48 (7).

Llegadas a Palma: A las 9'25, 15'44, 18'10 y 19'45.

DE PALMA A INCA

Salidas de Palma: A las 7'5—8 (1) 8'25 (8)—13'45, 14'35, (2) 14'45 (9)—18'50 (3).

Llegadas a Inca: A las 8'21—8'45—9'39—15—15'20—15'51—20'6.

DE INCA A PALMA

Salidas de Inca: A las 5'5—7'48—8'43—(4), 11'30, (7) 12'49, 14'22 (14) 17 y 18'54 (7).

Llegadas a Palma: A las 7'00—8'58, 9'25, 12'30, 14'3, 15'44, 18'10 y 19'45.

DE PALMA A LA PUEBLA

Salidas de Palma: A las 8'25 (8) 14'45 (9)—18'50, (3).

Llegadas a La Puebla: A las 10'18, 16'26—21'00.

DE LA PUEBLA A PALMA

Salidas de La Puebla: A las 7'00 (8) 11'50—17'50 (7).

Llegadas a Palma: A las 8'58, 14'3, 19'45.

DE PALMA A FELANITX

Salidas de Palma: A las 8'25 (8) 14'15 (10)—18'50 (3).

Llegadas a Felanitx: A las 10'31 16'18—20'55.

DE PELANITX A PALMA

Salidas de Felanitx: A las 6'45, 11'30, (5) 11'50 (6) y 17'50 (7).

Llegadas a Palma: A las 8'58, 14'3 y 19'45.

DE PALMA A SANTANYI

Salidas de Palma: A las 7'15—14'30, 17'15 (11) y 20'10 (12).

Llegadas a Santanyi: A las 10'5, 6'47, 20 y 23'30.

DE SANTANYI A PALMA

Salidas de Santanyi: A las 6, 11, (13) y 17'5.

Llegadas a Palma: A las 8'15—13'35 y 19'53.

### NOTAS

(1)—No tiene parada en Pont d'Inca, Marratxí, Consell, Lloseta, ni Empalme.

(2)—Directo a Inca y no tiene parada en el Empalme.

(3)—No tiene parada en Pont d'Inca, Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20.

(4)—No tiene parada en el Empalme, Lloseta, Consell, Marratxí en Pont d'Inca.

(5)—Solo circula los lunes y jueves.

(6)—Solo circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados.

(7)—No tiene parada en Pont d'Inca ni Marratxí.

(8)—No tiene parada en Pont d'Inca.

(9)—Directo a Consell.

(10)—Directo a Santa María.

(11)—Solo circula los jueves.

(12)—Solo circula los sábados.

(13)—Solo circula los jueves y sábados.

(14)—Solo circula los lunes y jueves y no tiene parada en el Empalme, Pont d'Inca ni Marratxí.

### SERVICIOS COMBINADOS

Los viajeros para Pórtol y la Cabaneta se apean en la estación de Marratxí.

Los de Campanet, Selva, Bújor, Caimari, Mancor, Alcudia, Monasterio de Lluch, Pollensa, y su Puerto en Inca.

Los de Costitx en El Empalme.

Los de María en Sineu.

Los de Santa Margarita en Muro.

Los de Sancellas en Santa Eugenia.

Los de Cala Ratjada y Cuevas de la Hermita (Artá) en la estación de Artá.

Los de Porto Cristo y Cuevas Drach y Hams, en Manacor.

Los del Puig de San Salvador en Felanitx.

Los viajeros para Algaida, Lluchmayor y Muro, pueden utilizar previa presentación del correspondiente billete, los autos del servicio combinado entre las estaciones y pueblos respectivos.

### Ferrocarril de Sóller

DE PALMA A SOLLER

Salidas de Sóller: A las 6, 9'15 y 18'00.

Los domingos y días feriados el último tren retrasa media hora la salida, que efectúa, por consiguiente, a las 17'30.

Salidas de Palma: A las 7'40 15'00 y 20'05.

Los domingos y días feriados circulan los siguientes trenes extraordinarios uno que sale de Palma para Sóller a las 11'30 y otro de Sóller para Palma a las 13'30.

### Ocasión

por ausentarse del país, familia americana vende los muebles, paseo de Sagrera n.º 9 i.º

# La Administración Apostólica de Ibiza

Copiamos del Boletín Oficial Eclesiástico de Ibiza:

«¡Albricias! ¡Albricias! Venerables hermanos y amados hijos.

Por segunda vez desde que en Octubre de 1920 iniciamos la suscripción por el restablecimiento de nuestra Sede Episcopal, mediante la creación de una Administración Apostólica en Ibiza, prorumpimos en jubilosa exclamación de ¡albricias!

Fué la primera cuando tres años atrás, llegó nuestra suscripción a la suma que desde el principio se nos había señalado como suficiente (aunque luego muy acertadamente se juzgó necesario ampliarla). Entonces manifestamos que veíamos brillar ya como luzes que cuatro años antes habíamos columbrado como débil indicio crepuscular de un día claro. Hoy no es ya la aurora la que contemplan nuestros ojos; aquel claro día que siete años atrás columbramos en lontananza brilla ya claramente a nuestra vista; y aunque todavía «no ha salido el Sol», es sin embargo ya tanta la claridad que despierta, que no puede haber duda, podemos tener completa seguridad de que «ha de salir» de un momento otro.

El miércoles último, día 13, nos transmitió el telegrafo la faustísima noticia de que el día anterior habiase acordado en Consejo de Ministros la creación de la Administración Apostólica de Ibiza. Esta noticia, comunicada primeramente a los periódicos locales por sus corresponsales en Madrid, fué luego confirmada por telegramas particulares y por uno del Excmo. señor Ministro de Gracia y Justicia al señor Alcalde de esta ciudad. No había, pues, duda alguna: la Administración Apostólica de Ibiza era un hecho, el débil fulgor de siete años atrás se había convertido en claro día, el acontecimiento por tanto tiempo esperado y anhelado con vivas ansias, era una hermosa realidad.

Comprendiéndolo así todos, no hay que decir con cuanto júbilo acogió la población entera, como igualmente los campesinos que aquel día se hallaban en la ciudad, el general repiqueo de las campanas (nunca habían sonado más alegremente) con que el miércoles por la tarde quisimos anunciar al público tan fausto

suceso. Y nos place consignar aquí, como prueba del gozo y alegría con que ha sido recibida la noticia en la Diócesis que raras veces se ve en la Catedral tan numeroso gentío, como el que asistió el domingo último, dando laudable ejemplo las autoridades y funcionarios públicos, al solemne Te Deum que se cantó después de la Misa Mayor, en acción de gracias a Dios nuestro Señor por la merced recibida.

Más si en la ocasión de nuestros anteriores ¡albricias! dimos gracias muy sinceras a todos los que de alguna manera habían contribuido a nuestra suscripción en ésta las damos también muy rendidas a todos los que con su gestión y su influencia de algún modo han contribuido a que nuestra proyectada obra llegase a ser una hermosa realidad. Las damos en primer lugar a los Ayuntamientos de nuestras dos islas de Ibiza y Formentera, por haber sumido el encargo de solicitar de S. M. la gracia deseada, y en particular las damos al Alcalde (que entonces era) de esta ciudad, por haber firmado en nombre de los demás Alcaldes la instancia. Y a todos estos mismos los reiteramos por los telegramas enviados al Gobierno de Su Majestad interesando la pronta concesión de la gracia solicitada.

Las damos también al Comandante militar de nuestra Plaza y al Presidente de la Unión Patriótica en nuestra Isla, por haber interesado en favor de nuestra obra a la autoridad militar y al Presidente de la Unión Patriótica de la Provincia, a las cuales altísimas personalidades expresamos nuestra profunda gratitud, como igualmente al dignísimo señor Gobernador civil de la Provincia de quien sabemos el gran interés con que recomendó el asunto al Gobierno.

Manifestamos también nuestro hondo agradecimiento a los varios distinguidos hijos de Ibiza (que no nombraremos en particular por no incurrir en sensibles omisiones) que han contribuido a nuestra obra con su influencia y su gestión.

De una manera especialísima debemos mencionar al Excmo. señor Cardenal Primado, que nos hizo el honor de aceptar el en-

cargo de presentar personalmente a S. M. nuestra instancia y a recomendar con interés el asunto ante S. M. y ante el Gobierno; al Rmo. señor Obispo de Mallorca, por su informe favorable en el asunto del cual depende en verdad que fuese concedida o negada la petición, y al Excelentísimo y Rmo. señor Nuncio de S. S. que es quien principalmente, con la acción perseverante cerca del Gobierno de S. M. movido de gran interés que tenía en el asunto, ha conseguido que nuestro ferviente deseo llegase a ser hermosa realidad. A estas tres altísimas personalidades nuestra profunda gratitud y eterno reconocimiento.

Y en fin, damos las gracias más rendidas al Gobierno de S. M. y Real Familia y rogamos por la prosperidad de la Patria.

Más tampoco debemos pasar en silencio en esta ocasión el imprecadero recuerdo de la venerable figura del esclarecido hijo de Ibiza, honra y prez del Episcopado Español, que se llamó don Jaime Cardona Tur, Excmo. señor Patriarca de las Indias y Obispo de Sión; pues de él podemos decir en frase de la Escritura, que «defunctus adhuc loquitur» ya que sin duda ha sido aún su «influencia», es decir el deseo de honrar su memoria veneranda lo que ha guiado los pasos que han conducido a la realidad nuestra proyectada, por él concebido y con intenso cariño hasta el último momento de su vida patrocinada. Seamos, pues, agradecidos, no olvidándonos de elevar devotas plegarias al cielo en sufragio de su alma.

Y después de manifestar lo que antecede no nos resta si no pedirnos a todos, venerables hermanos y amados hijos, que elevéis al Altísimo fervientes plegarias para implorar de la divina bondad que el Pastor que se nos dé sea precisamente el que necesita nuestra Diócesis, con este objeto disponemos que los Sres. sacerdotes digan en la Santa Misa la oración del Espíritu Santo, hasta que esté nombrado nuestro Pastor: lo cual verificado, dirán tres días la oración «pro gratiarum actione».

Y ahora, venerables hermanos y amados hijos, recibid la bendición que con el mayor afecto os damos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo.

Ibiza 19 de Julio de 1927.—Vicente Serra, Vicario Capitular.»

# El Doctor Comas

## Médico-Oculista

Durante el mes de Agosto y hasta 15 Septiembre tendrá abierto e consultorio solamente los miércoles y sábados.

Santo Domingo, 32

Interesante rebaja de precios

Almacenes "Le Printemps,"

S. NICOLAS 1, 3 y 5

Para baño

TRAJES, SABANAS Y ALBORNOCES

Traje fresco lana a medida 51 ptas.

# Viñetas de una Misión

por

Mn. Andrés Caimari, Pbro.

El recuerdo más sugestivo y acabado de la última Misión

Bello libro de 60 páginas, tamaño folio holandés, y cubiertas de cartón lina couché con artística portada.

Va ilustrado con 16 detalladas fotografías evocadoras plásticas de los grandiosos acontecimientos, y lleva detallada y completa crónica de la Misión

Precio del ejemplar 200 ptas.

De venta en la Imprenta «La Esperanza» y en las principales librerías de la ciudad.

## Noticias militares

Instancia desestimada.—Vista la instancia promovida por el ajustador de Artillería don Lorenzo Juliá Horrach, con destino en el regimiento mixto de Mallorca, en súplica de que se le conceda abono de media paga de su sueldo por desempeñar el cargo de maestro montador automovilista; teniendo en cuenta que para el desempeño de este cometido se requiere que el interesado esté en posesión del título correspondiente, circunstancia que no reune, se desestima su petición por carecer de derecho a lo que solicita.

## Antonio Mas Comas

### Odontólogo

Participa a su clientela que durante los meses de Agosto y Septiembre por las tardes no tendrá consulta.

## PLIEGOS DE ESTAMPAS

a una pta. el pliego

De venta Imprenta «La Esperanza»

## Misal Cotidiano

El MISAL COTIDIANO, como ya indica el título es el devocionario que contiene las misas correspondientes a todos y cada uno de los días del año, y se ha publicado para facilitar que los seglares puedan seguir las oraciones del Sacerdote durante la Santa Misa.

En el MISAL COTIDIANO va también completa la «Semana Santa»

El MISAL COTIDIANO, es también excelente devocionario pues además de las oraciones propias de la Santa Misa, inserta buen número de oraciones para cada día, ejercicios de confesión y comunión, cantos litúrgicos, varias novenas y numerosas oraciones a los santos.

El MISAL COTIDIANO forma un reducido volumen, tamaño 14 1/2 x 9 1/2 cm., impreso a dos columnas, en hermosos caracteres elzevirianos a dos tintas sobre finísimo papel Biblia y a pesar de sus 1.104 páginas únicamente tiene dos centímetros de grueso.

El MISAL COTIDIANO encuadrado en tela negra y con estuche, se vende al precio de 12 pesetas en la Imprenta «La Esperanza».

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 124

# JEROMIN

Estudios históricos sobre el siglo XVI

por el

P. Luis Coloma, S. J.

De la Real Academia Española

pio como hizo, podría importar mucho su persona para muchas cosas, y para esto importará mucho vuestro buen consejo: y para lo de Flandes importa tanto, que no sé yo qué remedio tenga aquello, si el de su persona, y en verdad que aquietándose, como lo espero, que en ninguna parte estará tan bien como allí, ni tan a su placer.»

XI

Recibió don Juan de Austria la noticia de su nombramiento en carta del Rey escrita el 8 de Abril de 1576, justamente cuando solicitado por las nuevas instancias de Gregorio XIII para la jornada de Inglaterra, acababa de enviar a Roma al Secretario Juan de Escovedo. Suspiró, pues, D. Juan su respuesta a esta carta hasta la vuelta del Secretario, presumiendo con razón que de las noticias que trajera de Roma Escovedo,

podría depender la conveniencia de su aceptación o su repulsa. Esta tardanza, sin embargo, unida a los avisos que ya se tenían en Madrid de la ida del Secretario a Roma, y de sus tratos allí con varios personajes, dieron ocasión a que Antonio Pérez prosiguiese al oído del Rey su dañada obra de indisponerle con su hermano. El 16 de Junio escribió intencionalmente a Felipe II. «Con cuidado estoy, cierto, Señor, de ver lo que tarda el correo del Sr. don Juan porque ha que llegaron los nuestros cuarenta y dos días, por que yo he visto una carta de Lorenzo Spinola de 3 de Mayo, de Nápoles, en que les responde a las que les escribió con el correo de tierra y con Santiago; de manera que se les ha ido más de doce o quince días en responder, que es mucha dilación y ocasión de sospechar que ha entrado el negocio en disputa de aquellas ligas y congregaciones de allá, «no para dudar yo en lo obediencia del señor don Juan, sino para recibir el daño de la dilación.»

Al margen de esta carta contestó Felipe II: «Cierto que ya es mucha la dilación de esta respuesta y muy dañosa, porque como la estoy esperando para la resolución de todo, es de mucho inconveniente esta suspensión para lo de Flandes, y era lo principal que

yo esperaba enviar con el Marqués de Havry esta resolución; y como no viene la respuesta y con viene despacharlo, ando buscando con qué enviarle, y así ha de ir con promesas, que será de gran inconveniente no cumplirlas con mucha brevedad.»

Cuenta Antonio Pérez en sus «Relaciones» con el mayer ciniño, que el Rey le mandó favorecer fingidamente los planes de Escovedo y don Juan de Austria para penetrar sus secretos, si algunos había, y vendérselos. No necesitaba Antonio Pérez para desempeñar papel semejante de ningún mandato del Rey; pero existiese o no éste, es lo cierto que por esta fecha ya hacía tan vil oficio, como lo prueba la siguiente carta a Escovedo, en que puede apreciarse toda la falsía y perfidia de aquel hombre que pocos días antes aconsejaba al Rey vestir a don Juan un hábito de clérigo.

«En verdad, Señor, que he pensado que para aquello de Inglaterra, que vra. md. entendió en Roma («la proyectada expedición») no será malo hallarse S. A. cerca y ocupado en tan grave servicio de S. M.; de más de que yo deseo ver al señor don Juan en algún cargo principal, en que él sea solo el dueño de todo, para que conozca S. M. lo que vale y la

buena cuenta que sabrá dar de aquel gobierno, sin embarazo, ni competencia de otros Ministros: que no ha de ser de poca consideración también verse S. A. libre desto.»

Envío el Rey a don Juan de Austria sus poderes e instrucciones a Lombardia, ordenándole que fuese directamente de Milán a Flandes con la prisa y precaución que el desorden de aquellos Estados requería. No eran éstos, sin embargo, los pensamientos de don Juan; quería él antes que nada venir a España, y a fuer de es carmentado con personas intermedias, tratar directamente con su hermano don Felipe de los recursos con que podía contar, y la gente de que podía disponer en su nuevo y difícil Gobierno: quería también penetrar las intenciones de don Felipe sobre la empresa de Inglaterra, de que por segunda vez le había hablado ya el Nuncio en aquella fecha, porque con ser este su más íntimo deseo, no quería apartarse en lo más mínimo de la voluntad de su hermano; y quería, por último, insistir en su reconocimiento de infante para tener algo propio que le autorizase así en el Gobierno de Flandes, como en Inglaterra, si al fin la jornada llegaba a efectuarse. Así lo escribió a Antonio Pérez avisándole su venida; pero es-

te, que temía aquellas francas y categóricas explicaciones entre los dos hermanos, tanto como el Rey mismo, concertó con él detener la venida de don Juan con esta carta de D. Felipe.

«... Os mandé despachar un correo por tierra, «ordenandoos» que escusarades esto y «principalmente vuestra venida acá», por al grande inconveniente que trajera consigo... os he querido tomar aquí a encargarse que «en ninguna manera, ni por ninguna causa» no trateis de venir vos, pues cuando convenga vuestra venida, nadie tendrá cuenta della y de llamaros como yo...»

Tan firme era, sin embargo el propósito de don Juan, que ni aun titubear siquiera le hizo orden tan perentoria: envió por delante a Escovedo con cartas que anunciaban su llegada, y embarcóse en Génova en una galera de Marcelo Doria, con otra sola de escolta, para llegar a Barcelona a principios de Septiembre. D. Felipe le manifestó su desagrado enviándole al encuentro el siguiente billete: «Anoche me dió Escovedo vuestra carta y aviso de vuestra llegada a Barcelona, y no puedo de dejaros de decir, que con desear y holgar mucho teneros presente, me ha quitado mucho del contentamiento que esto

# INFORMACION TELEGRAFICA

SERVICIO ESPECIAL DE "CORREO DE MALLORCA,"

## Desde Madrid

### De Marruecos

Madrid, 3 (1'00)

#### De Tetuán.—Temporalazo

Tetuán.—Reina un fuerte temporal en el mar.

Por el estrecho, y según noticias, el mar está imponente haciendo peligrosa la navegación.

#### Sigue la recogida de armamentos

Tetuán.—En ambas zonas sigue la recogida de fusiles.

Durante las últimas 84 horas se han recogido 101 fusiles por las intervenciones militares.

También han sido recogidas 611 gomas.

### Taurinas

Madrid, 2 (22'00)

#### Estado de Vicente Barrera

Málaga.—Esta mañana, el doctor García Recio, auxiliar del doctor Campos, procedió a practicar una nueva cura al diestro Barrera, reconociendo detenidamente la herida. El diestro soportó la operación con gran entereza, quedando luego calmado y contento.

Después hablamos con el doctor Recio, quien se manifiesta satisfecho del curso que sigue la herida, la que encontró limpia y en condiciones de cicatrización rápida, dada la complejidad sana y robusta del diestro.

Este, a pesar de la gravedad de la cornada, no ha tenido reacción febril.

La temperatura es normal, y de no surgir inopinadamente complicaciones, cosa que no es de temer, puede considerarse fuera de peligro.

El mismo doctor Recio se encuentra sorprendido de la naturaleza del diestro.

Durante todo el día de ayer y hoy, se han recibido centenares de telegramas y telefonemas interesándose por el estado del herido.

#### Estado del torero Mérida

Málaga.—El diestro Mérida se encuentra peor de la herida que le produjo el toro que cogió a Barrera.

Esta noche ha tenido fiebre y es probable que no pueda tomar parte en la corrida que se celebrará el próximo domingo en Málaga.

### Política

Madrid, 3 (22'00)

#### Los profesores de Religión del Instituto

Una Comisión de profesores, de religión de los Institutos, presidida por el canónigo de Almería señor Roda, ha visitado al Director de Enseñanza superior para entregarle las conclusiones de esta visita y de la que hicieron ayer al Ministro de Instrucción Pública.

Salieron muy complacidos de la entrevista, esperando serán atendidas prontamente las demandas de los profesores.

#### La excursión del Marqués de Estella por provincias

La excursión que realizará el señor Primo de Rivera, por provincias, será rapidísima, invirtiendo en ella desde el día 7 que saldrá de Madrid, hasta el 14, que desea hallarse ya en Santander.

Las poblaciones que definitivamente visitará el Presidente son: Cuenca, Teruel, Daroca, Calatayud, Zaragoza, Tardienta, Huesca, Barbastro, Jaca, Panticosa, Canfranc, Roncal, Pamplona, Estella, Logroño, Soria, Burgos, Bilbao, Santurce y Santander.

### La Bolsa

Madrid, 3 (1'00)

#### Cotización de ayer

Interior contado.	69'75
Interior fin de mes.	69'00
Amortizable 5 por 100.	95'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Banco de España	650'00
Compañía Tabacalera.	200'00
Francos.	23'05
Libras.	28'54
Exterior.	35'75
Marcos oro.	0'00
Liras.	00'00
Dólares.	5'855
Coronas.	0'00
Francos suizos.	113'10
Francos belgas	81'75

### Las ferias y fiestas de Valencia

Madrid, 2 (22'00)

#### Los Juegos Florales

Valencia.—La fiesta de los Juegos Florales se celebró en el teatro Principal que estaba totalmente ocupado, ofreciendo un hermoso aspecto.

Ocuparon los puestos del estrado una comisión de la Diputación y Ayuntamiento, el gobernador militar y nutridas representaciones de sociedades culturales.

Abierta la sesión, el presidente don Facundo Burriel, manifestó que el próximo año se celebrará el cincuentenario de la constitución del R. Penat, y con este motivo todos los buenos valencianos deben prestarse a solemnizar el acto.

Seguidamente se leyó el nombre del poeta premiado con la Flor Natural, que es don Vicente Ramírez, que ya obtuvo este premio hace dos años.

Este, con una comisión, se dirigió en busca de la reina, que se hallaba en un palco y que es la bellísima señorita Amelia Lamo de Espinosa y Enriquez de Navarra, la cual vestía de labradora antigua.

El alcalde la condujo al trono, entre aplausos y vítores del público a los acordes de la Marcha de los Reyes de Aragón.

Siguió luego la lectura del fallo del consistorio.

Han obtenido accésits de la Flor Natural, Jesús Morante Borrás, María Teresa Molada y Angelina Castañer Font; el premio de la viola, a don Manuel París Fuentes.

No se adjudicó la englantina. Los demás premios ordinarios los obtuvieron Jaime Ferrer Vercher, Francisco Martínez Martínez, Vicente Castell Doménech y Francisco Titó.

Leída la poesía de la Flor Natural, por su autor, se concedió la palabra a don Manuel Oller Gelda, encargado del discurso del Consistorio, quien con gran elocuencia explicó los conceptos Patria, Fe y Amor, manteniendo la doctrina del regionalismo templado, que siempre el R. Penat ha sustentado y haciendo un llamamiento a todos los valencianos para que laboren por su personalidad, pues cuanto más grande sea Valencia lo será España. Son dos amores—dijo—que no son incompatibles, sino todo lo contrario.

El orador fué muy aplaudido. Habló luego el alcalde, haciéndolo también en valenciano, lo cual fué recibido con una estruendosa ovación.

Acto seguido el alcalde, en su carruaje y precedido de la guardia municipal de a caballo, se dirigió al pa-

bellón de la sociedad de agricultura, instalado en el Real de la Feria, donde había de ser obsequiada la reina con un champagne de honor.

A la puerta del pabellón esperaban varias señoras que fueron reinas en años anteriores y la junta del Casino, y a los acordes de la Marcha Real subieron al pabellón, donde se hallaba reunida la sociedad valenciana más selecta.

El primer baile lo bailó la soberana de la poesía con el poeta premiado, sin que saliese al parquette ninguna otra pareja, entre efusivas demostraciones de la concurrencia.

Luego fué obsequiada la reina y las ex reinas con un champagne de honor.

**El concurso de bandas**  
Valencia.—Hoy se celebra la segunda sesión del Certamen Musical, al que concurren veinte y seis bandas.

Esta noche se repartirán los premios, que son muy disputados.

### El veraneo regio

Madrid 3 (1'00)

#### De Santander.—Regatas.—Tennis

Santander.—La familia real pasó esta mañana en la bahía haciendo regatas, que ganó el Rey con el balandro «Hispania 4».

Los Infantes pasearon durante las regatas en el balandro «Concha».

Por la tarde las Infantas Beatriz y Cristina, estuvieron en el campo de tennis viendo jugar algunos encuentros del campeonato.

Por la noche los Reyes estuvieron a bordo del trasatlántico «Reina María Cristina», donde estuvieron también los Infantes.

### De Provincias

Madrid, 2 (22'00)

#### Zaragoza.—Un original tino por el procedimiento de los zapatos

Zaragoza.—Hace diez u once días se trasladaron a esta ciudad los catalanes Antonio Allora y Vicente García, los cuales alquilaban una tienda en la calle de Estévez, anunciando la venta de calzado de lujo a cinco pesetas par.

Después de una intensa propaganda, llegó el momento de inaugurar la zapatería, y en efecto, los 15 o 20 primeros compradores que se presentaron adquirieron zapatos por cinco pesetas. A los que se presentaron después se les dijo que las existencias se habían agotado, pero como se esperaba una nueva remesa de calzado, los catalanes entregaban una especie de contrato a cambio de cinco pesetas.

El público acudió en gran número a la zapatería y por espacio de ocho días los catalanes no cesaban de recibir duros y más duros.

Esta mañana la tienda apareció cerrada y, como es natural, algunos de los perjudicados presentaron la oportuna denuncia.

Se calculan en más de dos mil las personas timadas por este procedimiento.

#### La Coruña.—Riccioto Garibaldi no pudo desembarcar en Nueva York

Coruña.—Procedente de la Habana llegó el vapor «Oroya», figurando entre los pasajeros Riccioto Garibaldi que viaja en segunda. Intentó reunirse con su hermano Pepino, que reside en Norteamérica, pero se le impidió el desembarco en Nueva York.

#### Valencia.—Lalanda y Chaves.—¿Rey reingresa en el Sevilla?

Valencia.—Lalanda sigue mejorando. La herida presenta buen aspecto.

Chaves guarda cama todavía sujeto a dieta rigurosa. Se encuentra relativamente bien.

—El jugador Rey ha marchado a Sevilla, asegurándose que reingresará en su antiguo club, el Sevilla F. C.

Madrid, 3 (1'00)

#### Santander.—Duros falsos

Santander.—El comercio santanderino está muy alarmado por la gran abundancia que hay de moneda falsa, que han propagado los vendedores chinos establecidos en el ferrial.

La policía ha establecido un servicio de vigilancia y ha detenido a un sujeto que pretendía cambiar un duro.

Se sospecha que hay una banda que cuenta con tres mujeres para la expendición de moneda falsa.

Ha empezado los registros en casas sospechosas.

#### Cádiz.—El trasatlántico «Infanta Isabel»

Cádiz.—Zarpó ayer para Buenos Aires el trasatlántico «Infanta Isabel».

#### Las reformas en la enseñanza

Madrid 3 (1'00)

#### El Ministro estudia las reformas que empezarán a regir el próximo curso

El ministro de Instrucción Pública permanecerá los primeros días de la semana entrante en Segovia.

Según noticias, el ministro aprovecha la calma propia de esta temporada para el estudio de la reforma universitaria proponiéndose el que empiece a regir en el próximo curso.

En la reforma se procurará que los profesores tengan una remuneración decorosa que esté a la par con la importancia de la misión que el catedrático desempeña y la categoría social que en realidad tiene que ocupar.

La tendencia de la reforma tiene doble aspecto. Se quiere ampliar la esfera de investigación científica y dar a los estudios un carácter sumamente práctico, porque es una necesidad cada vez más patentizada que el que estudie una carrera salga de la Universidad en condiciones suficientes de preparación, para que ella le sirva de medio de vida desde el primer momento.

Los alumnos universitarios harán pruebas finales de curso.

No está determinado si los exámenes serán por asignaturas o por grupos.

Se restablecerá la reválida.

Respecto a la enseñanza elemental, deberán adquirirla todos los ciudadanos.

También se modificará la construcción de edificios escolares y no tardará en publicarse, por lo que a nosotros ha llegado, una disposición que modifica la ley de construcción de esta clase de edificios.

Probablemente el sistema que se seguirá será el de la puja, pues la construcción dependerá de la colaboración de los municipios sin que el Estado se muestre parco en el auxilio necesario.

Respecto al texto único, ya ha recibido el Ministro los informes sobre los que han de regir en todas las asignaturas excepto de dos, para las cuales se amplía el plazo, pues se han presentado muchos libros sobre los ya recibidos anteriormente.

Sobre ello se emitirá dictamen, creyéndose que algunas obras serán premiadas.

### El estado del

#### Cardenal Reig

Madrid, 2 (22'00)

#### Sigue la mejoría

De Toledo comunicaron esta mañana que el Cardenal Reig pasó la noche con relativa tranquilidad.

Hoy al visitarle el médico de cabecera le encontró el pulso más firme.

Como de costumbre, oyó misa y comulgó con gran ánimo.

Esta tarde regresarán a Valencia los sobrinos del prelado que vinieron precipitadamente al declararse la enfermedad del Cardenal.

El médico no consideró hoy necesario redactar parte facultativo.

El hermano del prelado, que llegó también hace algunos días, continuará por ahora en Toledo.

### El Gobierno y los

#### juegos prohibidos

Madrid, 2 (22'00)

#### Telegrama circular

El ministro de la Gobernación ha dirigido un telegrama circular a los gobernadores civiles para que hagan público el propósito del Gobierno de impedir a todo trance cualquier clase de juego prohibido.

Al efecto serán cerrados definitivamente los cafés y casinos que contravengan esta orden, procediéndose al embargo de todo el material y al encarcelamiento gubernativo de las juntas directivas hasta que los tribunales determinen la acción a que haya lugar en cada caso.

### Asuntos de Baleares

Barcelona, 2 (20'00)

#### La entrada solemne del nuevo Obispo de Vich

El nuevo Obispo de Vich hará su entrada solemne en dicha ciudad, el domingo día 14.

En la mañana de dicho día llegará a Barcelona, procedente de ésa. Después de celebrar misa en el Palacio Episcopal, se trasladará al pueblo de Centellas, donde almorzará después de recibir a la comisión de Vich que pasará a saludarle. Desde dicho pueblo marchará a la expresada ciudad para hacer la entrada solemne. El recibimiento promete ser cariñosísimo.

Barcelona, 3 (3'30)

#### Reconociendo un derecho al catedrático señor Darder

Por el Ministerio de Instrucción Pública se ha publicado una R. O. por la cual se reconoce el derecho a cobrar las dietas asignadas por su pensión para realizar estudios en Francia, Italia y Suiza, al catedrático del Instituto de Tarragona don Bartolomé Darder Pericás, siempre que justifique su estancia en los puntos mencionados con los certificados oportunos.

### Noticias varias

Madrid, 2 (22'00)

#### Del Obispo de Atenas al Rey

El Obispo católico de Atenas ha telegrafiado al Rey, dándole cuenta del homenaje tributado a los marinos españoles en Grecia.

El Rey contestó con otro efusivo telegrama.

#### Donativo de Gallarza

El comandante Gallarza ha visitado a mediodía al ministro de la Guerra, entregándole 5.000 pesetas, donativo que hace con destino al Colegio de Huérfanos.

Prensa Asociada

### 50 plazas--2.500 pesetas

AUXILIARES DEL CATASTRO  
Para las oposiciones anunciadas, preparación completa en el Centro de Enseñanza Motey, 8, 1º

Se admiten señoritas

# Del Extranjero

## La Conferencia del desarme naval

**Coolidge está conforme con el aplazamiento de la Conferencia de Ginebra**

Rapid City.—El presidente Coolidge ha manifestado, en su residencia veraniega, que está conforme con el aplazamiento indefinido de la Conferencia de Ginebra, antes que permitir que fracase cuando se celebre la sesión plenaria.

**Lo que dice Lloyd George**

Londres.—En Cambridge, el señor Lloyd George ha pronunciado un discurso en el cual ha dicho que la competencia naval entre los Estados Unidos y la Gran Bretaña constituiría una de las mayores catástrofes de la historia.

**Lo que se espera de la intervención de Coolidge**

Ginebra.—Ante la inminencia de la sesión plenaria que el jueves ha de celebrar la Conferencia tripartita del desarme naval, en los centros británicos se estima que únicamente la intervención del señor Coolidge puede modificar la situación en sentido favorable.

**La próxima sesión**

Ginebra.—Ya es definitivo y terminante que la Conferencia naval se reunirá en sesión plenaria el jueves próximo.

Es unánime la opinión de que esta sesión será la última.

La acción conciliadora ejercida en las últimas horas por la delegación japonesa no ha dado ningún resultado.

Americanos e ingleses mantienen sus posiciones. Es verosímil que en estas condiciones, la Conferencia se separará el jueves, tanto si se llega como si no se llega a un compromiso de principio.

**Esfuerzos de los japoneses para que no fracase la Conferencia**

Ginebra.—Se ha sabido hoy que los delegados japoneses han preparado una base de compromiso posible que sometieron anoche a los americanos, y esta mañana a los ingleses, ocasionando un vivo cambio de opiniones, cuyos resultados se ignoran.

Se considera generalmente que la iniciativa de los japoneses es el último esfuerzo desesperado para que no fracase la Conferencia.

Se rumorea esta tarde que el vizconde Ishii se vió obligado, muy a pesar suyo, a abandonar sus esfuerzos, en vista de la actitud de las otras delegaciones.

La única esperanza, entonces, sería una entrevista entre Baldwin y Coolidge, que a pesar de las denegaciones oficiales inglesas, se sugiere nuevamente hoy.

## El Congreso de la Federación Sindical Internacional

**Intervención del Delegado español señor Largo Caballero**  
París.—En la sesión del Cuarto Congreso Sindical de la Federación Internacional de Amsterdam, dióse lectura de un informe sobre la situación moral de los sindicatos. El informe hace resaltar que el número de obreros sindicados ha bajado de 16.730.000 con que contaba la Federación en 1923, a 13.500.000 con que cuenta ahora.

El retroceso es debido principalmente a las cifras alemanas.

El delegado español señor Largo Caballero criticó duramente una gestión del señor Brown, quien en agosto de 1926 entabló conversaciones con los sindicatos de Méjico, sin autorización de ninguna clase y a sabiendas de que podía perjudicar a la Federación Internacional.

## De aviación

**Chamberlin demuestra que puede reducirse la travesía del Atlántico**

Nueva York.—El aviador Clarence Chamberlin, que llevó a cabo recientemente el vuelo directo Nueva York Berlín, ha demostrado prácticamente la forma en la cual es posible reducir la travesía del Atlántico, con la cooperación de los barcos y de los aeroplanos. Hizo esta demostración pilotando un aparato biplano que condujo el vapor «Leviathan» hasta una distancia de treinta millas de la costa americana y regresó después al punto de partida.

**El record de distancia que se trata de ganar en un vuelo París Siberia**

París.—Según el «Petit Parisien», los aviadores franceses De Marmier y Favreau, intentarán próximamente batir el record de distancia en un vuelo que emprenderán con dirección a Siberia.

**Levine no está en desacuerdo con Drohuin**

Londres.—La Agencia Reuter publica la nota siguiente:

El aviador Levine desmiente el rumor de que exista el menor desacuerdo entre él y el piloto Drohuin y que su viaje a Nottingham obedezca a buscar un piloto para la travesía Europa América.

El señor Levine ha declarado hoy que no es cierto que viera ayer a Drohuin y que ha venido a Nottingham cediendo a una invitación que le había sido hecha hace algunas semanas.

## Las andanzas del ex Kronprinz

**Comentarios de la Prensa**  
Berlín.—La Prensa comenta muy apasionadamente la noticia según la cual el ex kronprinz tiene la intención de trasladarse a Postdam. En general y excepto los diarios de extrema derecha, los comentarios son poco favorables al ex kronprinz. Los diarios republicanos manifiestan viva inquietud por los peligros que para la paz interior podría representar el cambio de residencia del príncipe imperial.

Según la Prensa republicana, el ex kronprinz, lo mismo que su padre, no han perdido sus esperanzas de ceñir un día la corona, si no del Imperio, al menos del Reino de Prusia. La tentativa del ex kronprinz no sería más que un paso en el camino de estas esperanzas.

Según los citados diarios republicanos, el príncipe Guillermo y su familia fueron autorizados para residir en el castillo de Oels, pero de ninguna manera para vivir en Postdam. En cambio, la Prensa monárquica arguye que la autorización dada en 1923 al ex kronprinz se refería al permiso de vivir en el territorio alemán, sin ninguna limitación.

Espérase que el Gobierno de Prusia, lo mismo que el del Reich, harán una declaración sobre este asunto, si las intenciones del ex kronprinz se precisan.

**Las aventuras del ex Kronprinz**  
París.—Ampliando la noticia relativa al propósito del ex Kronprinz de Alemania de abandonar su residencia de Oels, el «Journal» publica una información de su corresponsal en Berlín confirmando que la decisión del ex Kronprinz ha sido motivada por cuestión de costumbres.

Los aristócratas, los militares y la burguesía de Silesia, gentes de austeridad en sus costumbres, véronse en el caso de manifestar su protesta contra las libertades que el ex príncipe se tomaba, libertades que consideraban como un insulto a la población.

El príncipe no tuvo reparo en exhibirse con artistas de cine y de teatro, no sólo en los jardines del castillo, sino también por las calles de Oels. Varias veces fué necesario evitar que se produjeran incidentes graves. Hace algunos días los oficiales se abstuvieron de asistir a una fiesta del regimiento a la cual había sido invitado el príncipe Guillermo. Para evitar el mal efecto fué necesario enviar algunos automóviles a Cheslau y a Sagan con objeto de recoger a algunos oficiales menos escrupulosos que se prestaran a animar la fiesta.

Estos acontecimientos han obligado al ex Kronprinz a decidir el cambio de residencia.

## Notas sueltas

### Italia

**Aumenta la actividad del Vesubio**

Nápoles.—Llegan turistas de todas las regiones de Italia para contemplar el Vesubio en erupción.

El espectáculo es sorprendente, de noche sobre todo, cuando las llamas de colores distintos salen del cráter y se derraman como fuegos artificiales.

Han llegado turistas por tierra y por mar. Algunos vapores han alterado el rumbo para entrar en el puerto de Nápoles con objeto de que el pasaje contemple el raro espectáculo.

Aunque la abundante lava sale sin cesar del Vesubio a 3 metros y medio por segundo, no produce estragos y se amontona en el valle del Infierno.

**La erupción del Vesubio**

Nápoles.—La lava que arroja el Vesubio avanza lentamente hacia el pueblo de Tresifio.

El profesor Mayardo, director del Observatorio del Vesubio, asegura que no hay que temer nada.

La lava ha incendiado los bosques de los alrededores de la población, que están llenos de turistas, que han acudido de todas partes ansiosos de contemplar tan fantástico espectáculo.

El volcán de Pusuoli manifiesta también signos evidentes de actividad.

**El Rey de Egipto en Roma**

Roma.—El rey de Egipto, Fuad I, ha sido recibido por el rey Víctor Manuel, por todos los ministros y autoridades civiles y militares.

Una gran muchedumbre ha presenciado el paso del cortejo real y ha evacionado al rey de Egipto y a Víctor Manuel.

De Turín comunican que el tren especial en que viajaba el rey Fuad, fué recibido por el príncipe heredero de Italia, por las autoridades, la población y el Cuerpo consular. Durante su breve estancia en Turín, el rey Fuad visitó la Academia militar.

**La fama del Mont Blanc, eclipsada por la de Mussolini.—Rebautizo que causa estupefacción**

Chamonix.—Ha causado cierta estupefacción, la noticia, procedente de Italia, de que con motivo de cumplirse el señor Mussolini sus 44 años, los fascistas habían decidido dar el nombre de Mussolini al Mont Blanc.

La ceremonia de rebautizar el Mont Blanc tendrá lugar el día 12 del corriente. Por consiguiente desde el día 12 el Mont Blanc será conocido por los italianos por Monte Mussolini.

Asistirán a la ceremonia el secretario general del partido fascista, varios jefes del fascismo y quinientos exploradores fascistas.

Como puede suponerse la ceremonia tendrá lugar en la vertiente italiana del Mont Blanc.

### India

**Las inundaciones**  
Bombay.—Los despachos proceden-

tes de Baroda, sobre los estragos de la inundación, precisan que los socorros fueron organizados con gran rapidez. Los habitantes de las regiones inundadas fueron salvados por medio de elefantes y de pequeñas embarcaciones. El número de muertos no debe pasar de un centenar, cifra poco importante si se tiene en cuenta la extensión de las regiones inundadas.

En Almabad, han quedado destruidas 20.092 casas.

### Estados Unidos

**El hijo de Ford subvencionará al comandante Byrd**

Detroit.—Edsel Ford, hijo del rey del automóvil, Henry Ford, ha anunciado que subvencionará económicamente al aviador americano comandante Byrd, para que realice su vuelo al Polo Sur.

### Checoslovaquia

**Checoslovaquia y el Vaticano**  
Praga.—El ministro señor Kratka ha salido para Roma con objeto de reanudar con el Vaticano las conversaciones que fueron iniciadas con monseñor Ciriacci durante la residencia de este prelado en Checoslovaquia.

### Inglaterra

**Comentarios de un diario inglés a un discurso de Poincaré**

Londres.—El periódico inglés «Manchester Guardian» hablando de la controversia referente a Orchies, que Alemania declara terminada, escribe que si Poincaré al pronunciar su discurso se proponía turbar las relaciones franco alemanas y volver a despertar la fiebre guerrera, lo consiguió.

Añade que los mismos testigos franceses reconocieron la mutilación de soldados alemanes, mutilación que explica la destrucción de Orchies por los alemanes.

**100.000 excursionistas**

Londres.—A pesar de la lluvia, unos cien mil excursionistas se dirigieron a Brighton, ayer, día de fiesta en Inglaterra.

### China

**Más detalles de los terremotos**  
Pekin.—Según noticias procedentes de Pekin, el terremoto reciente en China fué el más violento que jamás se conoció.

Los detalles que ahora se han recibido dicen los sufrimientos terribles de los supervivientes, sin asistencia médica, sin abrigo, sin alimento, sin nadie que les ayudara ni les socorriera; aunque las necesidades sean urgentes, la ayuda de las potencias todavía no ha comenzado.

Grandes ciudades, como Liang Tachau Fu, han sido destruidas completamente.

Templos viejos de mil años, misiónes, palacios, edificios de gobierno, todo ha sido aniquilado.

Las comunicaciones están cortadas.

La área devastada está a cuatro semanas de viaje de Kan Su, donde el general Feng no parece dispuesto a organizar la expedición de socorro.

### Norteamérica

**El combate Uzcudum-Delaney ha despertado gran expectación**

Nueva York.—Apenas abierta la venta de entradas y localidades para asistir al combate que ha de celebrarse el próximo día 11, entre los boxeadores Delaney y Paulino Uzcudum, se ha producido un movimiento tan activo de adquisición de tickets, que se calcula que la muchedumbre que ha de asistir a ese match no bajará de 43 mil personas.

Hasta ahora, las apuestas cruzadas entre los aficionados son de seis contra cinco, en favor de Delaney.

En este combate, y por acuerdo de la comisión de boxeo, empezará ya

a regir el que los contendientes usen de diferente color a fin de que el público, aun el más lejano al «ring», pueda en todo momento distinguir a cada uno de los adversarios.

### Hungría

**El violinista Zoltan Szekeley compra por 1.240.000 francos un Stradivarius**

Budapest.—El violinista húngaro Zoltan Szekeley ha adquirido un famoso Stradivarius por 1.240.000 francos.

Se trata del violín «Miguel Angel», célebre por su barniz extraordinario.

Pertenecía a un coleccionista que almorir permitió a sus herederos la venta del violín a condición de que fuese adquirido por un violinista célebre.

## RADIOGRAMAS DE ESTA MAÑANA

**FRANCIA.—Un periodista tiene una entrevista con Daudet**

París.—Mientras que la policía francesa está buscando por todas partes a León Daudet, un reporter del periódico «Le Journal», de París, pudo dar con él y obtuvo una entrevista.

Escribe que «Daudet está escondido en un rincón de Francia en la casa de un sacerdote católico.»

**EE. UU.—¿Coolidge no presentará su candidatura?**

Nueva York.—Se cree que Coolidge no será candidato a la presidencia de la República en las próximas elecciones.

**Se llama el Embajador en Pekín**

Washington.—El embajador de los Estados Unidos en Pekín ha sido llamado a Washington, para hacer un relato sobre la situación en China.

**FRANCIA.—Caída de un aeroplano de paseje; perecen el piloto y tres pasajeros**

Toulouse.—Un aeroplano francés de paseje se estrelló contra el suelo, en Toulouse.

Se incendió, quedando muertos el piloto y tres pasajeros que todavía no han sido identificados.

**CHINA.—¿Borodin detenido?—Se libra una batalla**

China.—Según noticias procedentes de Do Yang y no confirmadas, el general Fang detuvo a Borodin, como rehén, para responder de varios prisioneros de Feng encarcelados en Moscú.

Sun Chuang Feng continúa empujando a los nacionalistas hacia el Sur.

Se libró una batalla cerca de Tung Chow; los heridos han sido transportados a Shanghai.

## Compro

Alhajas viejas de oro y plata  
Dentaduras usadas.  
Monedas antiguas de oro, plata y cobre.

J. MIRÓ

Vidriera, 40 al lado chocolatería Bordoy.

## Miguel Valentí Mestre

Médico

Urología (Vías urinarias)  
Ginecología (enfermedades de la matriz)

Tagamanent, 8, pral. De 10 a 12

## Libros de ventas

Modelo oficial

De 100 páginas con espacio para anotar 2100 operaciones y un impreso para solicitar de Hacienda la legalización del libro

Impreso a varias tintas: 3'00 pesetas  
De venta: Imprenta «La Esperanza», Lonjeta, 11.

# "LA SULTANA,"

(Antiguo Colmado "La Providencia,")

Plaza del Marqués del Palmer

Teléfono 403

Tiene el gusto de comunicar a su distinguida clientela y público en general que aunque no terminadas del todo las reformas que están llevando acabo en su Establecimiento modo hoy el primero en su clase.

## Próximamente inaugurará

El obrador de su importante Sección de Pastelería, Confeitería y Repostería en donde se encontrará desde el más sencillo dulce hasta el más artístico y exquisito ramillete.

En la parte que corresponde a la Sección Colmado el público puede elegir entre su inmenso y variado surtido de vinos, licores, conservas y ultramarinos, en general, mercancías acabadas de recibir. Precios los más reducidos de Plaza

## SE SIRVE A DOMICILIO

### Servicios de la Compañía Trasatlántica

#### Servicios directos

El vapor Alfonso XIII saldrá de Bilbao y Santander el día 30 de agosto, de Gijón el 31 y de Coruña el 1 de Septiembre, para Habana, Veracruz y Tampico.

El vapor Cristóbal Colón, saldrá de Bilbao y Santander el día 3 de agosto, de Gijón el 9, de Coruña y el 10, para Habana, Veracruz y Tampico.

#### LINEA DEL MEDITERRANEO A COSTAFIRME Y PACIFICO

El vapor Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 13 de agosto, de Valencia el 14 de Málaga el 16, y de Cádiz el 18, para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayana, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia, Ciénega, Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique y Antofagasta.

Próxima expedición: El día 15 de septiembre.

#### LINEA A FILIPINAS

El vapor C. López y López saldrá de Barcelona el día 15 de octubre, para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila.

#### LINEA MEDITERRANEO A BRASIL-PLATA

El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá de Barcelona el 30 julio, de Almería y Málaga el 31 y de Cádiz el 2 de agosto, para Santa Cruz de Tenerife, Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor Reina Victoria Eugenia saldrá de Barcelona el día 25 agosto de de Almería y Málaga el 26 y de Cádiz el 28, para Santa Cruz de Tenerife, Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Próxima expedición el 20 de septiembre.

#### LINEA DEL MEDITERRANEO A CUBA-MEXICO Y ESTADOS UNIDOS

El vapor Antonio López saldrá de Barcelona el día 25 de julio, de Valencia, el 26, de Málaga el 29 y de Cádiz el 31 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma (facultativa), Santiago de Cuba (facultativa), Habana, Progreso (facultativa) y Veracruz.

Próxima expedición el 24 de julio.

#### LINEA RAPIDA DIRECTA ESPAÑA A NEW-YORK

El vapor Manuel Arnús saldrá de Bilbao aproximadamente el día 20 de agosto y de Santander el 22, directamente para New York.

#### LINEA A FERNANDO POO

El vapor San Carlos saldrá de Barcelona, el día 15 de agosto, para Valencia, Alicante y Cádiz, de donde saldrá el 20 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Próxima expedición el 15 de junio.

#### AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la Telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los pasajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas de fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

#### SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que permiten admitir carga y pasajeros por:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown.—Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Conchinchina.—Australia y Nueva Zelandia.—Ilo-Ilo, Cebu, Port Arthur y Wladivostok.—New Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec a Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá y San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

#### SERVICIOS COMERCIALES

La Sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los Muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta como ensayo, deseen hacer los exportadores.



### Tubos y mangueras de goma

- Mangueras para Jardines
- > > Automóviles
- > > Aspiración
- > > Presiones
- > > Vapor y acidos

La Casa fabrica las mangueras para cada caso indicado.

### Casa Codina

UNION, 8, PALMA (Entre Mercado y Borne)

#### Se vende

Un predio de 15 cuarteradas muy productivas, con casa fústica y urbana, muy alegre y bien amueblada. No se admiten corredores. Razón plaza Sta. Eulalia, núm. 10.

#### PELO-VELLO

Extirpación radical extra rápida sin reproducción del pelo. Conquistador, 7, de 12 a 1 y de 5 a 8 tarde.

# Uralita

Chapas «Canaleta» de «Uralita», de 250 x 114, 185 x 114 y 120 x 75 cm. para cubiertas—Chapas «B» de «Uralita», de 250 x 120, 190 x 120 y 120 x 120 cm. para revestimientos, cielo-rasos, rótulos, etc.—«Depósitos» para líquidos; cabidas desde 60 a 1500 litros. Los «Depósitos» de «Uralita», son ligeros, impermeables y económicos.—«Tubería» ligera de «Uralita», para conducción de aguas pluviales, evacuaciones domésticas, etc.—Canalones de «Uralita», patentados, con unión flexible, para recogida de aguas de los tejados y azoteas.—Material «Dekor» (Revestimientos artísticos) para artonados y arrimadores, imitando madera y tallas antiguas.—«Tubería» de «Uralita» de «presión». (Tubos de amianto aglutinado) para conducciones de aguas potables y marinas y para instalaciones de aire, vapor y gas, etc.

Grandes existencias de materiales «Uralita»—Precios económicos—Facilitamos presupuestos gratis

Garantizamos nuestros productos «Uralita»—Pedid nuestros catálogos especiales de cada sección—Exigid la marca de calidad «Uralita»

Todos los materiales «Uralita», son fabricados con cemento y amianto exclusivamente en las grandes manufacturas Roviralta en Sandanyola-Ripollet.—Invitamos a los señores técnicos a visitar nuestras grandes manufacturas

## Uralita S. A.

Sucursal de Palma de Mallorca  
Avenida A. Rosselló,  
núm. 78. Tel. 544

### Agencia en Felanitx

Casa de Hijo de A. Fuster

### Agencia en Manacor

Calle de León XIII, núm. 11

#### Neumáticos--Cámaras-Tubulares

PARA BICICLETAS

Neumáticos a 5 ptas., Cámaras a 2'50 ptas.

### Casa Codina

Unión, 8, Palma (Entre Mercado y Borne)

#### Se desea vender

una máquina Blacke para calzado. Informes don Jaime Bibiloni fábricas de calzado en Consell.

#### Se ofrece

Joven instruido poseyendo francés, mañanas o todo el día. Razón: Plaza de Santa Eulalia, núm. 10.

#### Se desea vender

una máquina de escribir, marca Rheinmetall. Informes: Ayuntamiento de Consell.

### Hules. Tapetes

Telas gomadas, para Camas, Desudadores para vestidos, Cortinas para baño, Delantales y Belsas, Esponjas de Goma.

SELECTO SURTIDO

—PRECIOS REDUCIDOS—

CASA CODINA

Unión, 8, Palma

#### CALLOS?

En tres días extirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y «juanetes» el patentado.

Rechazad las imitaciones.

Ungüento Magico

En farmacias y droguerías 1'50 Ptas. Por correo 2 ptas. Farmacia Puerte, P.ª S. Ildefonso, 5 Madrid.



MEJORES NO HAY

**Los sueldos de los maestros**

La Dirección General de Primera Enseñanza ha dirigido a los jefes de las secciones administrativas una circular que dispone lo siguiente:

Primero.—Que los maestros y maestras que llevasen tres años disfrutando el sueldo de 3.500 pesetas el día 30 de junio último, fecha en que se publicó en la «Gaceta de Madrid» la real orden de 23 de los mismos, pueden aspirar a los sueldos de 5.000 y 4.000 pesetas, figurándose por tanto en ambos grupos, si bien con una sola documentación que se unirá al primer grupo y con el solo abono de unos derechos.

Segundo.—Que los maestros y maestras que en igual fecha llevasen tres años disfrutando el sueldo de la última categoría del primer escalafón pueden aspirar a los sueldos de 4.000 y 3.500 pesetas, figurando en ambos grupos en igual forma que los anteriores.

Tercero.—Si en el grupo de aspirantes al sueldo de 5.000 pesetas existen opositores que estén disfrutando el de pesetas 3.500 y sean coincidentes con otro que disfruten el de 4.000 bien por llevar en éste los tres años precisos o sumados con el de 3.500 la puntuación a que se refiere el apartado séptimo letra b) de la real orden de 23 de junio último, será para todos los resultantes de la suma de años de disfrute de los sueldos de 4.000 y 3.500 pesetas, procediéndose de igual manera en los grupos de opositores a los sueldos de 4.000 y 3.500 cuando sean coincidentes los aspirantes de 3.500 y 3.000 y los de 3.000 y 2.500 y 2.000.

Cuarto.—Que publicada la real orden de 23 de junio último en la «Gaceta de Madrid», de 30 de los mismos y conforme a lo prevenido en su apartado segundo, letra A) los tres años de disfrute en los respectivos sueldos se entiende fueron cumplidos en dicho día para cuantos ascendieron o empezaron a disfrutarlos en primero de julio de 1924.

Quinto.—Que los opositores que aspiren conjuntamente a los sueldos de 5 a 4.000 pesetas y a los 4 y 3.500 deberán actuar independientemente en cada grupo ya que la real orden de la convocatoria determina que se procederá en cada grupo como si se tratase de oposiciones distintas, y habiendo de realizar ejercicios

diversos en cada grupo no podría de otra forma establecerse la debida comparación con sus correspondientes.

Sexto.—Los respectivos tribunales, al realizar la calificación de los ejercicios, procediendo en orden descendente de grupos, cuidarán de no hacer calificación de los practicados por los opositores que en un grupo anterior y por su puntuación hubiesen ya alcanzado mayor sueldo, en cuyo caso se considerará a los mismos como no actuantes, haciéndose constar en acta este extremo y consignándolo así en los ejercicios que no serán abiertos.

**El reglamento de las inspecciones costeras de pesca**

Se inserta en la «Gaceta» el decreto del ministerio de Marina aprobando el reglamento por el que han de regirse las inspecciones o delegaciones costeras de pesca creadas por el decreto de junio de 1926.

Se dispone en el reglamento que para el estudio y conocimiento de los diferentes problemas pesqueros que afectan a nuestros mares y para la confección de la estadística, una de las bases fundamentales en que ha de apoyarse la Dirección general de Pesca, se consideran divididas la península e islas adyacentes en las ocho regiones siguientes:

Cantábrica, que comprenderá desde el Bidasoa hasta el Cabo de Peñas; Atlántida del NO., desde Cabo Peñas hasta el Miño; Atlántida del S., desde la Frontera portuguesa hasta Tarifa; Mediterráneo del S., desde Tarifa hasta Cabo de Gata; Levante, desde el Cabo de Gata hasta el Cabo de San Antonio; Tramontana, desde el Cabo de San Antonio hasta la frontera francesa; Baleares, todo el archipiélago y Canarias, todo el archipiélago.

En cada región existirá una inspección o delegación de pesca compuesta de un jefe o delegado y del personal de auxiliares de estadística y vigilancia de pesca que se designen teniendo en cuenta su extensión y la mayor o menor cantidad de comunicaciones entre unos puntos y otros dentro de la región.

Serán jefes de las delegaciones de Pesca con el nombre de delegados o inspectores de pesca, jefes de la armada de categoría no superior a capitanes de fragata,

o doctores o licenciados en Ciencias que a su vez sean directores de laboratorios costeros, unos y otros de reconocida competencia en cuestiones de pesca y especializados en asuntos de estadística.

El nombramiento corresponderá al ministro de Marina a propuesta del director general de Pesca.

Los delegados o inspectores de Pesca además de las funciones estadísticas, se ocuparán como dispone el artículo primero, en todas las cuestiones relacionadas con la pesca que afecten a su región y formarán parte como vocales, de las juntas provinciales de pesca.

Los inspectores o delegados de pesca disfrutarán de una gratificación anual de 2.000 pesetas, 3.000 el de Canarias y una asignación anual en cada caso para los gastos de entretenimiento, material mobiliario, alquiler de oficina y dietas, de 6.000 pesetas.

**El estatuto de las Escuelas Náuticas**

La «Gaceta» publica la siguiente real orden de Marina:

Visto el escrito elevado por la Dirección general de Navegación proponiendo ciertas modificaciones y ampliaciones al estatuto de las Escuelas Náuticas aprobado por real decreto de 7 de febrero de 1925, S. M. el Rey (q. D. g.) conformándose con lo acordado por el Consejo de ministros, se ha servido disponer lo siguiente:

Primero. Que la matrícula del segundo curso concedida a los alumnos libres que no hubieran obtenido todavía la aprobación de las asignaturas del curso anterior queda sujeta a la condición de que previamente, hayan aprobado todas las materias de este.

Segundo. Que los maquinistas de la armada a quienes se refiere el último párrafo del artículo 78 son los maquinistas, jefes y oficiales de la misma.

**RECORDATORIOS**

DE

**DEFUNCION**

:- VARIADO SURTIDO :-

PRECIOS ECONÓMICOS

De venta: Imprenta «La Esperanza»

**El Catecismo de S. Pio V**

en edición de bolsillo

Catecismo Romano anotado por el P. Alfonso M.ª Gubianas

Manual clásico de formación religiosa, necesario al clero y a los fieles e indispensable, como Catecismo de perseverancia, a las parroquias, familias y colegios.

El Catecismo Romano anotado para completar de manera digna su finalidad, inserta dos importantísimas exposiciones del Doctor Angélico: la primera sobre el Símbolo, y la otra relativa a la Oración Dominical

Finalmente, cuatro copiosos índices: *escripturístico, litúrgico, homilético y de materias*, facilitan el uso de esta recomendable obra.

Un tomo en 18º (16 x 9 1/2 centímetros) de 1.100 páginas, impreso pulcramente sobre papel biblia, encuadernado en simil cuero granate, puntas redondas, rótulo y escudo de San Pio V, estampados en oro, Ptas. 12.

De venta: Imprenta «La Esperanza»

**Servicio de Vapores**

De Palma a Barcelona.—Lunes, a las 21; Martes, a las 21; Jueves a las 21; y Sábado, a las 21.

De Barcelona a Palma.—Lunes, a las 20,30; Martes, a las 20,30; Jueves, a las 20,30; y Sábado, a las 20,30.

De Palma a Valencia.—Lunes, a las 11 y Miércoles, a las 19,00 de Valencia a Palma.—Miércoles, a las 12 y Viernes, a las 18,00.

De Palma a Ibiza.—Lunes a las 11,00.

De Ibiza a Valencia.—Lunes a las 22.

De Valencia a Ibiza.—Miércoles a las 12.

De Ibiza a Palma.—Miércoles a las 24.

De Palma a Ibiza.—Viernes a las 12.

De Ibiza a Alicante.—Viernes a las 21.

De Alicante a Ibiza.—Domingo a las 12.

De Ibiza a Palma.—Domingo a las 24.

De Tarragona a Palma.—Lunes a las 18,30.

De Palma a Tarragona.—Domingo a las 18,30.

De Mahón a Barcelona.—Martes y Jueves a las 18.

De Barcelona a Mahón.—Miércoles y Viernes a las 18,30.

De Mahón a Alcudia.—Domingo a las 9.

De Alcudia a Barcelona.—Domingo a las 13.

De Barcelona a Alcudia.—Domingo a las 11,30.

De Alcudia a Mahón.—Lunes a las 5,50.

De Ibiza a Barcelona.—Miércoles, a las 16.

De Barcelona a Ibiza.—Martes, a las 17.

De Palma a Mahón.—Jueves a las 20,30.

De Mahón a Palma.—Viernes a las 20,30.

De Palma a Ciudadela.—Martes a las 19.

De Ciudadela a Palma.—Lunes a las 19.

De Ciudadela a Alcudia.—Domingo a las 10.

De Alcudia a Ciudadela.—Lunes a las 3,50.

De Palma a Cabrera.—Martes a las 7 y Jueves a las 7.

De Cabrera a Palma.—Martes, a las 14 y Jueves a las 14.

De Palma a Marsella.—Día 18 de cada mes a las 21.

De Marsella a Palma.—Día 21 de cada mes a las 19.

De Palma a Argel.—Día 23 de cada mes a las 16.

De Argel a Palma.—Día 25 de cada mes a las 16.

**J. Sancho Carrió**

Manufactura Ropa blanca fina — Equipos y canastillas — «Villa Las Rosas» — Artá

**«El Caballero Cristiano»**

Es el devocionario para hombres que ha tenido más aceptación. Actualmente se está vendiendo la quinta edición de 10.000 ejemplares. Contiene las misas de todos los domingos y fiestas principales además de buen número de devociones y breves meditaciones.

Dicho devocionario tiene unas 250 páginas esmeradamente impresas sobre finísimo papel biblia, mide 10 por 15,50 cm. y abulta menos de UN centímetro.

PRECIO 3 PTS.

De venta: Imprenta «La Esperanza»

**CENTRO DE ANUNCIOS**

**M. SERRA Y BENNASAR**

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias etc. etc. en los diarios

**Correo de Mallorca**

**y La Ultima Hora**

**Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10**

### Hoy el «Tintoré» será llevado de remolque a Valencia

Muy saldrá para Valencia el vapor «Andalucía», de la Compañía Transmediterránea.

Dicho buque llevará de remolque al vapor «Tintoré», al cual se le efectuará la reparación de la avería que sufrió el viernes último en alta mar durante el viaje que realizaba de Palma a Ibiza.

El «Tintoré» será subido al dique de aquel puerto en donde se procederá inmediatamente a su reparación.

### Del mar

#### Entradas

Ayer llegó el pailebot «Maurra», de Barcelona, con carga general.

De Mahón llegó el pailebot «Virgen de Montserrat», con efectos.

De Cabrera llegó el vapor «Ciudad de Palma».

De Barcelona llegó el pailebot «Pedro Oliver», con efectos.

Hoy ha llegado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

#### Salidas

Ayer salió el vapor «Mallorca», para Barcelona.

Para Marsella ha salido el pailebot «Miguel», con carga general.

Para Ciudadela salió ayer el vapor «Ciudadela».

Para Avilés ha salido el vapor «Generalife», con carga de tránsito.

#### Despachados

Para Mahón debe salir el pailebot «Juanito Bonmati», con efectos.

Esta tarde debe salir el vapor «Balear», para Valencia.

Para Cabrera saldrá mañana el vapor «Ciudad de Palma».

#### Buques esperados

Mañana es esperado el vapor correo de Ibiza y Valencia.

### Accidente

Cuando ayer venía a Palma en el tranvía del Coll d'En Rebassa Antonio Tur, de 35 años de edad, al llegar a la parada de la plaza del Temple, bajó a un hijo suyo siguiendo el Tur el viaje, mas habiendo sacado el cuerpo fuera para ver a su hijo dió con la cabeza en uno de los postes del tranvía.

Debido a la velocidad que llevaba el tranvía el golpe fué muy fuerte cayendo el Tur y quedando entre la acera y el tranvía.

Auxiliado por el personal del tranvía y pasajeros fué conducido a la Casa de Socorro donde fué curado de las heridas recibidas, marchando luego, por sus pies, a su domicilio.

Anoche el estado del desgraciado Antonio Tur era bastante delicado.

### De Sóller

#### Los Hermanos de las Escuelas Cristianas

Dice el semanario «Sóller»:

«Una noticia agradable, que ha de alegrar indudablemente a la gran mayoría de nuestros lectores, nos es dable poder incluir en la crónica de hoy: la de que los Hermanos de las Escuelas Cristianas, que por disposición del Ayuntamiento venían obligados a dejar expedito el edificio del Convento, donde tenían instalado su colegio, no abandonarán esta ciudad, como se dijo ante la duda de si les sería o no posible encontrar en ella otro local adecuado. Sabemos que, aunque con carácter provisional, han alquilado la casa de don José Pons, donde, en el sitio conocido por «El Fossaret», estuvo antes instalada la segunda escuela pública de niños y últimamente el cuartel de Carabineros, y que en ella abrirán seguidamente las clases.

Ya el lunes próximo, día 2 de Agosto, dará principio el «Curso de verano», que todos los años suelen dar dichos Hermanos con el fin de que repasen los

alumnos que a estas clases estivesen asistiendo los estudios que efectuaron durante el curso anterior.»

### Taurinas

#### Próxima charlotada

Han sido fijados ya los carteles anunciadores de la charlotada que debe celebrarse en nuestro Circo taurino, el próximo sábado a las once menos cuarto de la noche.

Tomarán parte el famoso «Llapisera» as del toreo cómico, y los graciosos acróbatas taurinos Lerin Charlot y el Guardia Torero; los cuales lidiarán y estoquearán tres novillos erales de la ganadería de Carreras.

La parte que pudiéramos llamar seria, correrá a cargo del joven novillero valenciano José Rueda «Granero» quien acompañado de su cuadrilla estoqueará un bravo novillo utrero.

Los precios serán populares. Las señoras sólo pagarán media entrada.

Al terminar la novillada, habrá servicio de tranvías para todas las líneas.

#### Toros en Felanitx

El próximo día 28, festividad de San Agustín, se celebrará una novillada en la plaza de toros de Felanitx, por los novilleros «Nacional II» y «Niño de Tablada» con sus cuadrillas.

Han sido ya escogidos cuatro hermosos novillos toros de la acreditada ganadería de Amposta, propiedad de don José Margalef.

### La reforma del puerto de Sóller

Ayer llegó a esta ciudad, procedente de Barcelona, el ingeniero de Caminos, Canales y Puertos don Manuel Jáuregui, que ha sido nombrado, como saben nuestros lectores, por la Dirección General de Obras Públicas, para que proceda al estudio y formación del oportuno proyecto para la reforma del puerto de Sóller, mejora que habían solicitado el Director de la Compañía del Ferrocarril de Sóller don Jerónimo Estades y el Presidente del Fomento del Turismo, don Fernando Alzamora.

El Sr. Jáuregui hoy marchará a Sóller con objeto de comenzar tan importantes trabajos.

### De una desgracia

El malogrado empleado de Telégrafos Pedro de Roque Freije, de 15 años de edad, que el día 29 de julio próximo pasado pereció ahogado en el sitio llamado «Son Armadams», del término municipal de esta ciudad, era natural de Torregamones, de la provincia de Zamora. Ingresó como repartidor del Cuerpo de Telégrafos en la Estación de Palma, donde por su bondad y actividad en su cometido, fué muy querido de sus dignísimos Jefes, compañeros de servicio y amigos particulares. Era hijo del carabinero de esta Comandancia Salvador de Roque Pérez, con destino en la actualidad en las Oficinas del Estado Mayor de esta Capitania General.

D. E. P.

### Notas de Sociedad

#### De viaje

Anoche salieron para Barcelona, a bordo del «Mallorca», don Antonio Reig, don Antonio Riera, don Esteban Diaz, don Francisco Mulet y don Juan Segales.

También salió el Director médico del Balneario de San Juan de Campos, don José San Román.

En el mismo buque embarcaron el Rdo. P. Julio Lozano, agustino, el jefe de los Talleres «Gray Gisbert» de aquella ciudad, don Bartolomé Abraham, don Carlos Carrero y el oficial del Ejército don Antonio Xiberto.

En el «Mallorca», embarcaron también don Joaquín Gual de Torrella,

acompañado de su esposa doña María Antonia Villalonga y su hijo el comandante de Infantería don Joaquín. Embarcaron también don Antonio Delgado, doña Antonia Roses de Delgado y las señoritas Pilar, Isabel, Carmen y Ana Delgado.

Después de haber efectuado las prácticas reglamentarias, ayer llegaron, procedentes de Madrid, los jóvenes aspirantes del Cuerpo de Correos don Francisco Bonnia Teresa y don Bartolomé Riera Gelabert.

Hoy han llegado de Barcelona, don Ernesto Palmer, don José Pons, don Manuel Salas, don Emilio Servini, don Cayetano Bonnia, don Pedro Vernier, don Juan Vicens y don Mateo Palmer.

También han llegado don José Pieras, don Francisco Ferrá, don Francisco Bonet, don Antonio Vidal, don Gabriel Serra y señora y don José Rovira y señora.

En el «Rey Jaime I», han llegado también el notario don Guillermo Alcover, don José San Simón y el Vocal de la Junta de tranvías don Miguel Pujadas.

Mañana, jueves, en el vapor rápido de Barcelona, embarcarán don Pablo Cases Ruiz del Arbol, Administrador de Rentas, que fué de esta provincia, y popular poeta, y su distinguida esposa doña Concepción Fernandez del Torco.

El estado de salud de nuestro querido amigo le obligó a pedir el traslado a la provincia de Ciudad Real, a donde va destinado en el mismo cargo de Administrador de Rentas.

Dadas las simpatías que el matrimonio Cases cuenta entre nosotros, su marcha, será muy sentida por todas las clases sociales donde dejan gratos recuerdos.

Que lleven feliz viaje y que pronto les volvamos a ver por Mallorca.

Ayer llegó de Tarragona el funcionario de aquella Delegación de Hacienda don Ramón Mentis, acompañado de su esposa.

Cuantos anuncios ha leído V. hoy de la **CASA MATONS?**

### Delegación Local del Trabajo

Anteayer en el Consistorio se reunió bajo la presidencia accidental de don Gabriel Oliver Mulet y con asistencia de los señores vocales don Nadal Antem Juan, don Guillermo Vidal Sastre, don Juan Juan Marqués, don Luis Bohigas Tuschanor, don Juan Estarellas Bosch, don Miguel Trias Nadal, don Bartolomé Morey Manresa, del Delegado Regional del Ministerio del Trabajo don José de Eguia Arguimbau y del Inspector Provincial del Trabajo don Eusebio Pascual Casasnovas, la Delegación Local del Consejo del Trabajo a fin de celebrar sesión ordinaria.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se dió por enterada la Delegación de la habilitación de los libros de visita de los siguientes establecimientos:

Panaderías de don Jaime Oliver calle de San Juan n.º 12, don Antonio Barceló calle de Portugal n.º 34 y zapatería de don Bartolomé Roig calle de Vallori n.º 4 vocal señor Trias; barberías de don Enrique Bernabel, calle de la Galera n.º 11 y don Damián Adrover, calle de Aragón n.º 192 vocal señor Morey.

Actas de apercibimiento levantadas en las panaderías de don Antonio Cerdá, carretera de Manacor n.º 71, D. Francisco Ripoll calle de Villalonga, n.º 36 y don Jaime Oliver calle de S. Juan n.º 12 por faltar a los preceptos del R. D. de 3 de abril de 1919; y en la barbería de D. Jaime Rotger calle de la Luna n.º 36 por faltar a los preceptos de la ley de la Jornada Mercantil, vocal Sr. Morey.

De un oficio del Comité Paritario del Comercio al por menor trasladando su acuerdo relativo a las horas de apertura y cierre de los establecimientos de comercio al por menor.

Se acordó diligenciar conforme se interesa las certificaciones presentadas por la Dirección de la razón social Narciso Canals y C.ª

Se dió cuenta de las denuncias formuladas contra las tabernas que a continuación se relacionan, por faltar a los preceptos de la ley del descanso dominical:

D. Emilio Mas calle de Ballester n.º 46, don Pedro Comas calle de San Andrés 101, doña Esperanza Fiol, plaza de Atarazanas 28, don Miguel Lladó calle de Bauló 33, don Jaime Oleza calle de la Almudaina 12 y don Miguel Perelló calle del Call 2, acordándose proponer la imposición de un correctivo de diez pesetas a cada uno de los citados dueños de tabernas.

El señor Morey suplicó se comunicara a la guardia urbana que la hora en que debe dejar de expendir géneros los vendedores ambulantes es a la hora de cierre de los establecimientos que expendien iguales géneros, o sea a las siete de la noche.

Y se levantó la sesión.

### LA FILADORA

10 % de descuento en ceja en todos los artículos

### Circular gubernativa

El «Boletín Oficial de la Provincia» publica en su número de ayer la siguiente circular:

«El Excmo. señor Ministro de la Gobernación me comunica telegráficamente lo siguiente:

«Con esta fecha he ordenado destitución Alcalde los Barrios provincia Cádiz por morosidad en el pago a los médicos titulares y estando dispuesto a adoptar igual medida con los demás que se encuentren en idéntico caso, sirvase V. E. hacer pública la noticia para conocimiento de las Corporaciones municipales ordenando a Inspector provincial de Sanidad que facilite inmediatamente nota de los pueblos que estén en descubierto con dicha atención y remítamela.»

Y en su vista, para facilitar el cumplimiento de lo dispuesto, los Médicos titulares dirigirán a la Inspección provincial de Sanidad las reclamaciones que sean oportunas.

Palma 1.º de Agosto de 1927.— El Gobernador, Pedro Llosas.»

### A nuestros abonados veraneantes

Como de costumbre, también este año les serviremos, con mucho gusto, CORREO DE MALLORCA en su residencia veraniega. Con objeto de asegurarles un buen servicio, les rogamos tengan la bondad de avisar directamente a esta Administración, dejando nota bien clara de su residencia ordinaria y de las señas de su domicilio temporal.

Igualmente rogamos a los que piensen ausentarse por dos o tres meses que, a fin de evitarnos perjudiciales demoras, nos hagan la merced, que mucho agradeceremos, de satisfacer al entregarnos la nota de traslado, los recibos correspondientes a su respectiva temporada, sin que ello sea condición para realizar nosotros, muy gustosamente el servicio.

### Boletín religioso

#### HOY

Cuarenta Horas.— Concluyen en la Iglesia de PP. Capuchinos a Ntra. Sra. de los Angeles.

#### MAÑANA

Santos.— Domingo de Guzmán, cfr. y fdr.

Cuarenta Horas.— Empiezan en la Parroquial Iglesia de San Jaime, en honor de San Cayetano de Thiene. Por la tarde, a las cinco, Exposición del Santísimo; al anochecer Rosario, Novena del Santo y reserva de S. D. M.

#### Otras funciones

En el Centro Eucarístico, prime r

jueves de mes, a las siete y media, Misa de Comunión y exposición del Santísimo, quedando de manifiesto todo el día. A las siete y media de la tarde Rosario, plática y reserva de S. D. M.

Visita.— A la Virgen de los Dolores en los SS. CC o en San Felipe Neri.

### Sueltos y noticias

#### Par agresión

La guardia civil del puesto de Sóller ha denunciado a Lorenzo Crespi Caimari, de 50 años, natural de La Puebla, habitante en «Ca'n Tomátiga de Ses Argiles» por haber agredido con una piedra, hiriéndole levemente, a su convecino José Hugnet, Villalonga, de 63 años, natural de Manacor, con quien habían sostenido violenta discusión acerca de la pertenencia del agua de un pozo.

#### Madrina de guerra

Solicitan madrina de guerra los soldados:

Manuel Sánchez Bajerano, del Batallón Cazadores de Africa, n.º 13, 1.ª Compañía y Adolfo Monllor García, del Batallón Cazadores de Africa n.º 13, 5.ª Compañía, Alhucemas (Melilla).

#### Hurto

En Manacor ha sido detenido un muchacho de unos diez y ocho años en el momento en que iba a cometer un robo en el cajón del Café «Can Soletas», cajón que contenía unas treinta pesetas.

#### Efectos del vino

Ha sido denunciado por fuerzas de la guardia civil del puesto de Campos un individuo que en completo estado de embriaguez dió una paliza y amenazó de muerte a una tía suya y promovió, además, un fuerte escándalo en la vía pública.

#### «La Protectora».— Su Orfeón en Ginebra

Con objeto de que puedan enterarse las familias de sus componentes, se nos suplica la inserción del telegrama que del mismo se ha recibido «Llegados bien colosal recibimiento.—Arbos.»

#### Corresponsal

Don Gabriel Noguera nos participa que ha sido nombrado corresponsal de la publicación mensual «Guía Marítima».

#### Haberes del Magisterio

Queda abierto el pago de los de Julio en la Oficina de la Habilitación.

Horas: De 9 a 11, rogando a los Maestros pasen a recoger sus haberes antes del día 9.

### Planes Chassaingne Freres

Lo poseen y recomiendan todos los principales profesores de Mallorca. CASA BANQUE, CALLE COLON

### El médico SION RIERA

De enfermedades de pecho y nutrición, participa a sus clientes que durante Julio y Agosto solo visitará en Palma los lunes y viernes.

### TINTAS

Pelikan, Watermann, Serecheles Wigty y otras marcas. Tintas especiales para estilográficas.

Imprenta La Esperanza

### Curación de la Tos

#### PASTILLAS J. MIRO

Especificos y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró, Gólcia, 13, Perejil 2

«Práctica progresiva de la confesión E dirección, según el método de San Ignacio y el espíritu de San Francisco de Sales».—Dos tomos de 288 y 404 págs., pesetas 5.50.—Tomo I: De la tibiaza al fervor.—Tomo II: «Del fervor a la perfección».

De venta: Imprenta «La Esperanza».